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  La aceptación por parte del Estado Mayor Rebelde de individuos que en su gran mayoría carecen de condiciones físicas y morales, nos ha traído muy serios quebrantos en la disciplina...




  Frank Issac País García




  Es una verdad incontrovertible que el triunfo de la Revolución castrista ha sido, y es todavía, el más trágico acontecimiento de la historia de Cuba.




  Carlos Franqui




  Prefiero que me fusilen antes de volver a meterme a una revolución.




  Dariel Alarcón Ramírez




  ¡Cuánto daño le ha hecho a Cuba esa gavilla de bribones capitaneados por Fidel Castro! Él es el gran culpable. Son incontables sus crímenes. Pero el peor ha sido la traición.




  Hubert Matos Benítez




  La izquierda radical se cree la abanderada de esos infelices, se aferra a sus utopías, se cree la verdad de la revolución y el socialismo que imponen a la fuerza, generando la crisis cuando llegan al poder; un mundo peor que el heredado, que en vez de ser el reino de la libertad y la abundancia, es el reino del hambre y del terror.




  Pablo Neruda




  Los castristas en la política son tan ignorantes y ciegos, como los cabrones cuando están enamorados; que frente a la realidad y los argumentos, no quieren ver sus cuernos.




  Alejandro Prieto Blanco




  Lo único que se ha hecho tristemente cierto, es la frase de “victoria o muerte”. Las cárceles están llenas de presos y el mar de cadáveres de balseros que huyen...




  Juanita Castro Ruz
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  Capítulo Primero:


  


  La gran familia de Fidel Castro




  Ángel María Bautista Castro Argiz




  Nació en San Pedro de Láncara (Lugo) y murió en Cuba, en Birán el día 21 de octubre de 1956.




  A finales del Siglo XIX, en la localidad de San Pedro de Láncara (Galicia), un hombre joven y muy humilde de veinte años de edad que se nombraba Ángel Castro Argiz, se había alistado en un grupo de reclutas para ir a pelear a la guerra de Cuba; pero suplantó por dinero la identidad de otro joven. La Corona Española todavía abrigaba la esperanza de mantener la última colonia, después de innumerables derrotas frente al Ejército Libertador Cubano, y para ello recurría al reclutamiento de los jóvenes por todas las aldeas y ciudades de España.




  Llegó a Cuba con el Ejército Español en un contingente militar español el día 30 de septiembre de 1895 con las tropas al mando del General Valeriano Weyler y Nicolau. Muchos dudan de que Ángel Castro participara en la guerra, pero engendró el odio contra los Estados Unidos por la ayuda de los norteamericanos a la tropa Mambisa y ese odio Ángel Castro se lo engendró a sus hijos desde muy pequeños. Muchos años después, el propio Ángel presumía de haber obtenido el rango de Cabo del Ejército Español, afirmación increíble que nadie ha creído jamás, además de que nunca entró en combate, pues al llegar a Cuba con una identidad falsa; ya se había declarado una tregua y las tropas españolas habían capitulado ante los Generales Mambises que actuaban bajo las ordenes de Tomás Estrada Palma y la dirección de las tropas americanas que habían hundido frente a la bahía de Santiago de Cuba, a la Escuadra Invencible de La Corona Española.




  Cuando el Gobierno de España desmovilizó a las tropas coloniales, se le concedió a Ángel Castro, un dinero de retiro cuando fue repatriado el día 15 de abril de 1899. Dinero que aprovechó para regresar a la isla de Cuba. Había regresado como un simple inmigrante, desembarcando del vapor francés, Mavane en el puerto de La Habana, el 3 de diciembre de 1899. Sus primeros pasos lo sitúan en el negocio que tenía su tío en Camajuaní (Santa Clara). Cuenta Tania Díaz Castro (familiar que nació en Cuba), que Ángel era hijo de padre Canario y que Castro no era su primer apellido. Según afirma Tania, un familiar le había enviado una carta a Ángel, reprochándole su traición a España y a la familia y que por esa razón, Ángel se había despojado de su nombre y primer apellido. También cuenta Tania, que el primo de su abuelo al que llamaban “Juan”, le había ganado la finca a su abuelo en una partida de Naipes, marchándose rápidamente a un lugar lejano y se desplazó a la provincia de Oriente, donde compró un pedazo de tierra exiguo, donde comenzó a crear un latifundio llamado Manacas en el pueblo de Birán1.




  Al principio solo consiguió establecerse como obrero en las minas de hierro y manganeso en Daiquiri y Ponupo cerca de Santiago de Cuba. Se compró con el dinero ganado a su primo, un pedazo de tierra con las que fundó una finca llamada Manacas y poco a poco, a base de cercas removidas y vueltas a sembrar con la cómplice noche, empezó a ejercer como terrateniente, aumentando considerablemente su latifundio.




  Ángel Castro Argiz era un labriego ignorante que desde 1905 hasta 1918, estuvo trabajando cortando cañas de azúcar en las propiedades de la United Fruit Company, dónde llegó a conocer a un joven trabajador mulato de origen humilde, llamado Rubén Zaldívar; ya que el padre no quería reconocerlo (Fulgencio Rubén Batista y Zaldívar) que tenía apenas 18 años de edad y a los 20 años viajó a La Habana y en 1921 ingresó en el Ejército hasta que en 1923 entró en la Guardia Rural dentro de la cual alcanzaría el grado de Sargento-Taquígrafo del Estado Mayor y años más tarde se convertiría en Presidente de la República de Cuba (1940). Ángel trabajó en una cuadrilla de peones asignados a la construcción de vías férreas y posteriormente cavando zanjas de desagüe en los cañaverales. Por último, estuvo empleado en la construcción de pequeños puentes de la zona. Cuentan que Ángel Castro era muy trabajador y emprendedor, de constitución muy fuerte y de mal carácter y siempre le gustaba ir descalzo.




  A partir de la década de los años veinte, Ángel Castro inició un negocio de tiro de cañas de azúcar en Alto Cedro donde se hallaban los almacenes de la West Indias Sugar Company y comenzó junto a uno de sus carreteros llamado; Francisco Calderón a sustraer sacos de azúcar de los almacenes y transportarlos hasta su finca en Birán. Con el transcurso del tiempo, la Compañía se enteró de los robos y Francisco Calderón, alias “Virulilla” fue descubierto, cargando con toda la culpa. Francisco fue condenado a prisión y su jefe y socio, Ángel Castro empleó buena suma de dinero en la defensa de su cómplice, hasta que consiguió que le indultaran.




  En más de una ocasión, Ángel Castro extendió ilícitamente los límites de su propiedad en perjuicio de sus vecinos y no era raro el caso, en que el ganado y otros bienes de éstos fueran a parar del lado de la cerca perteneciente a Ángel. Igualmente se dedicó a vender leña de los montes cercanos, dedicándose a la tala ilegal de los bosques del Estado en los Pinares de Mayarí, donde cada día, bajaban diecisiete camiones cargados de pinos; además, Ángel Castro arrendó los terrenos que poseían tres ex Generales del Ejército Libertador (Miguel Astorga, Carlos Hevia y Demetrio Castillo), e igualmente se dedicó a la tala de estos bosques, que en conjunto eran más de 10 000 hectáreas.




  Otras de las actividades ilícitas de Ángel Castro, era robar equipos y tractores a las grandes industrias americanas, dándoles otra mano de pintura para borrar las marcas de sus dueños. Un directivo de la United Fruit Company de apellido Hopkins que mantuvo amistad con Castro durante mucho tiempo aseguraba,...”Ese gallego trabajaba mucho, pero robaba más..., era común que nos desaparecieran los tractores y en más de una docena de ocasiones, tuve que presentarme en la hacienda de Manacas, para recuperar todos los que poseían aún las siglas de la Compañía.”




  Mas interesante resulta el modo en que Ángel Castro se aseguró la mano de obra más barata. Contrataba a sus lejanos conocidos del pueblo galiciano por tiempo de cuatro años. Le prometía cuidarle los ahorros, haciéndoles comprar con vales en bodega propia y después, cuando ya habían cumplido su temporada, los llevaba a un lugar apartado y los mataba para quedarse con las ganancias acumuladas durante ese tiempo.




  También la personalidad de Ángel Castro se resalta en los comentarios de Tania Díaz Castro, cuando habla del cariño a su abuelo y dice; “...Flor Camejo nos dejó lo más hermoso que puede tener un pueblo; una Patria independiente. Ángel Castro Argiz nos dejó las inmundicias de su pasado de tahúr, ladrón y asesino...




  No cabe dudas de que estas prácticas contribuyeron a amasar la fortuna que dejó al morir en 1956. Solamente la hacienda de Manacas, tenía un valor de medio millón de dólares de la época. Algunos que le conocieron, justifican todas las fechorías delictivas de Ángel Castro Argiz argumentando que buena parte de su fortuna la ganó legítimamente con lo que había ganado como peón de la United Fruit Company, levantó algunos bohíos y compró una Fonda en el poblado de Guaro, vendiéndolos en 1920 a la Compañía por $5000 dólares. La misma Compañía le compraba leña a don Ángel. Esta leña provenía de la tala ilegal de los montes cercanos y se destinaba al uso de las locomotoras de la UFCO; pero la Compañía determinó cesar estas compras, al enterarse de la procedencia ilegal de la leña. Otra de las prácticas favoritas de Ángel Castro, era adquirir mano de obra barata que le suministraba Luis Gilbert (Padrino de Fidel Castro) un famoso contrabandista haitiano que ejercía como Cónsul Honorario de Haití en Santiago de Cuba, que se dedicaba a traer desde Haití, gran cantidad de haitianos en condiciones casi de esclavitud, por lo que Castro y muchos terratenientes de la zona, se aprovechaban de este negocio tan lucrativo. En la propia hacienda de Manacas, Ángel Castro tenía un barracón con gran cantidad de haitianos como mano de obra barata para las labores agrícolas.




  Ángel Castro Argiz y María Luisa Argote Reyes




  El 25 de marzo de 1911, Ángel Castro contrajo matrimonio con María Luisa Argote Reyes de 21 años de edad, una ex maestra oriunda de Banes, que era la hija de un empleado de la United Fruit Company. María Luisa Argote que era mulata, le dio cinco hijos, de los cuales; solo sobrevivieron; Pedro Emilio Castro Argote. (1914) y María Emilia Perfidia Castro Argote, que nacieron sanos.




  Los hijos fallecidos se llamaban; Manuel Castro Argote. Nacido en febrero de 1913 y murió un año después. Antonia María Dolores Castro Argote (1915) y Georgina de la Caridad Castro Argote (1918).




  El matrimonio de Ángel Castro y María Luisa Argote con sus hijos legítimos, constituían una familia feliz en medio de aquel mundo rústico y salvaje, donde había que labrarse el futuro a fuerza de grandes sacrificios, con coraje y temeridad en muchas situaciones difíciles, que hicieron que muchos inmigrantes españoles lograran prosperidad y grandes fortunas. El feliz matrimonio comenzó su declive, casi once años después, cuando Francisco Ruz Vázquez y su esposa Dominga González Ramos, huyéndole a la miseria y los desastres que había provocado un huracán (1922), que arrasó toda la región de Güanes y el extremo occidental de la isla donde ellos vivían. Salieron desde cerca de Artemisa y atravesaron la isla entera con sus tres hijas, subidos al tren, haciendo un largo recorrido de casi 700 kilómetros hasta llegar a Camagüey, donde se establecieron en la aldea llamada Hatuey. Allí tenían una oferta de empleo y fue dónde conocieron a Ángel Castro, que casualmente estaba buscando a unos caballos robados de su hacienda. Allí mismo comenzó la tragedia del matrimonio con María Luisa Argote Reyes; ya que eran muy frecuentes las infidelidades de Ángel; pero nunca hasta entonces se había enamorado. Ángel Castro al ver a aquella niña de apenas trece años de edad, llamada Lina, sintió una atracción tal, que le propuso a sus padres, que se desplazaran a su finca de Birán donde les daría casa y empleo.




  Al llegar la pareja con sus tres hijas a la hacienda de Manacas, Francisco Ruz acudió a Ángel Castro para solicitarle el empleo; pero a cambio, Castro se quedó con Lina para que trabajara en su casa como sirvienta. La pareja contaba con tres hijas, Francisca (Panchita), Antonia y Lina. Años más tarde nacerían; Francisco; Enrique, Alejandro, María Luisa y Belita. Ángel Castro que había quedado prendado de la belleza de la hija menor llamada Lina, prefirió quedarse con ella para las labores domésticas. Este hecho dio al traste con el matrimonio de Ángel Castro y María Luisa Argote, que años después decidieron divorciarse en 1942.




  Ángel Castro Argiz y Lina Ruz González




  Lina Ruz González. Nació el 23 de septiembre de 1909 en Güanes, Pinar del Río. Era la hija menor de Francisco Ruz Vázquez y de Dominga González Ramos. Lina siendo apenas una niña de trece años de edad, comenzó a servir como cocinera y criada en la casa de Ángel Castro y su esposa María Luisa. Desde los primeros días, Lina fue abordada en sus propios aposentos, donde Ángel Castro la haría su amante, con o sin su consentimiento, porque era una menor de edad. Lina contaba con trece años de edad y Ángel Castro tenía 47 años. Lina comenzó a sentirse recompensada, porque Ángel no tardó en regalarle una yegüita blanca, vestidos y prebendas, mientras que el propio Ángel cambió su aspecto de la noche a la mañana. Se le veía contento y montaba su caballo Moro, vestido con trajes impecables de lino y zapatos de la mejor calidad. A sus cuarenta y siete años, no cabe la menor duda de que Ángel se había enamorado de aquella niña, al punto de que aún estando casado y conviviendo bajo el mismo techo que su esposa María Luisa, fue a hablar con Francisco Ruz Vázquez (el padre de Lina), para pedir su mano; porque la niña en cualquier momento podría mostrar su incipiente embarazo. De aquella conversación, queda el testimonio escrito, relatado por el propio Fidel Castro Ruz muchos años después; conversación que sin lugar a dudas, había pasado de padres a hijos.




  ...¡Castro no!, todavía eres un hombre casado. No quiero que mi hija sea una mujer ilegítima. He luchado mucho para criarla, además; Lina tiene solo trece años y usted cuarenta y siete, por lo que no estoy de acuerdo...




  Ángel Castro replicó: “Aunque me cueste la hacienda que vale millón y pico, ¡yo me la llevo y me caso!... Así lo hizo y de hecho, comenzó a convivir con Lina y hacerle hijos, viviendo bajo el mismo techo que su esposa María Luisa Argote2.




  A los pocos meses de aquella conversación en 1923, nacería Ángela Ruz González, la primera hija de la relación de Ángel y Lina. Después en 1924 nacería Ramón Eusebio González Ruz; en 1926 nacería Fidel Alejandro Hipólito Casiano González Ruz y cinco años después, nacería Raúl Modesto González Ruz; pero este último tenía los rasgos muy diferentes de sus otros hermanos; era pequeño y de aspecto mongoloide, de indudables rasgos asiáticos, que certificaban a simple vista, que Raúl no era hijo de Ángel Castro. No obstante Ángel siguió su relación con Lina y después nacieron Juana González Ruz (1933), Emma González Ruz (1935) y Agustina del Carmen González Ruz (28-08/1938).




  Estupro y Amancebamiento




  No es de extrañar, que al patriarca de los Castro se le achaquen infinidad de hijos no reconocidos fuera de su matrimonio, por el abuso constante sobre las campesinas de la zona a cambio de favores económicos que prestaba; se conoce que Ángel Castro mantuvo una relación sentimental con otra amante llamada; Generosa Mendoza y en 1930 nació su hijo Martín Castro Mendoza. Ángel Castro sin lugar a dudas que abusó de una menor de edad, con o sin su consentimiento y la convirtió en su amante ante los ojos de su propia esposa, dándole todos los gustos y privilegios que nunca había tenido, bajo el mismo techo que su esposa María Luisa.




  Cuentan en muchos libros de autores que vivieron aquellos tiempos; que se veía a Lina ir de un lado a otro, a pie o a caballo, con un revolver Colt a la cintura, calzando botas altas bajo los vestidos sueltos como dueña de la hacienda de Manacas.




  Fiedel Alejandro Hipólito Casiano González Ruz




  Muchos de los observadores del escenario político cubano que han indagado el origen de la actitud antisocial de Fidel Castro, mencionan su estigma de ilegitimidad. Fidel Castro deriva de un ayuntamiento dañado y punible. El amancebamiento de persona casada ha sido siempre penado por las Leyes vigentes en Cuba, en los casos en que el hombre casado tenía manceba dentro de la casa conyugal, en cuyo caso se le consideraba como reo de adulterio.




  Estos conceptos legales en Cuba, fueron bien conocidos por el bastardo Fidel Castro Ruz, al estudiar en la Facultad de Derecho de la Universidad de La Habana y tener que reconocer su procedencia ilegítima, así como conocer la inmoralidad de su padre Ángel Castro al abusar de una sirvienta menor de edad, a la cual le fue haciendo hijos bajo el mismo techo conyugal de su matrimonio legítimo con María Luisa Argote. Si bien los hijos concebidos por el adulterio de sus padres, no son culpables de la actitud indecorosa de sus progenitores, si están condicionados de por vida, a ese estigma ilegítimo que les marca la sociedad y las Leyes de esos tiempos.




  Fidel Castro sería el tercer hijo ilegítimo de esa relación. Nacería el 13 de agosto de 1926, aunque no hay quién se aclare sobre el año de su nacimiento; ya que en la propia familia hay diferentes criterios sobre el año de su nacimiento ¿1926 o 1927?




  El primer documento oficial de su identidad, fue la partida de bautismo certificada en la Catedral de Santiago de Cuba, el día 19 de enero de 1935 (Los padrinos eran; el Cónsul Honorario de Haití en Santiago de Cuba, Luis Alcides Hilbert3 y su esposa, la catalana Belén Feliu, que era profesora de piano). Aparece con el nombre de Fidel Alejandro Hipólito Casiano Ruz González (Los apellidos de su madre Lina porque era hijo ilegítimo).




  En la primera Partida de Nacimiento registrada en 1938, aparecía el nombre de Fidel Casiano Ruz González todavía con los apellidos de la madre; porque no existía el matrimonio de los padres y Ángel Castro aún no se había divorciado de su esposa María Luisa Argote Reyes y Fidel había nacido el 13 de agosto de 1927.




  En la segunda Partida de Nacimiento que aparece certificada en 1941, con el objetivo de dejar constancia de que Fidel tenía un año más, o sea; que había nacido en 1926 y no en 1927. Este cambio se justificó, para que el Secretario de un Juez, previo pago de 100 pesos, cambiara los datos del documento anterior y asentara el año de nacimiento como 1926, para que Fidel Ruz González pudiera matricularse en el nivel medio en el Colegio de Belén. En este certificado aparecía el nombre de Fidel Alejandro Castro Ruz, por lo que meses después, el Juzgado avisó; que había inexactitudes y era preciso rehacerlo; ya que los progenitores no estaban casados y por consiguiente, los apellidos eran incorrectos.




  En 1942, Ángel Castro se divorció de María Luisa Argote Reyes y en el mes de abril de 1943, Ángel Castro Argiz y Lina Ruz González habían contraído matrimonio y se extendió un nuevo y definitivo certificado de nacimiento, tanto para Fidel Alejandro Castro Ruz, nacido el 13 de agosto de 1926, como para todos sus hermanos ilegítimos, cuyos certificados también presentaban las mismas irregularidades en sus apellidos.




  Uno de los grandes argumentos de aquella época, aseguraban que Lina Ruz, mantenía relaciones amorosas con varios hombres y era tan promiscua como el propio Ángel Castro, por lo que la paternidad de Fidel Castro, se la achacan a uno de los amantes más reconocidos que tuvo Lina, llamado Luis Gómez que era jefe de correos del pueblo de Birán. Seguramente este hecho tan reconocido en Birán, fue la causa principal del distanciamiento que siempre existió entre Fidel Castro y su “padre” Ángel.




  Raúl Modesto González Ruz




  Lina Ruz González dio a Ángel Castro siete hijos: Ángela (1923), Ramón (1924), Fidel (1926), Raúl (1931), Juana (1933), Emma (1935) y Agustina en 1938. Mucho se ha especulado sobre las infidelidades de Lina Ruz González, hasta el punto de relacionarla también con un oficial del ejército de ascendencia china, que impartía clases en la escuelita rural de Birán y lo señalan como posible padre de Raúl Castro.




  Casi cinco años después del nacimiento de Fidel, el 13 de agosto de 1926, es que Lina Ruz volvió a quedar embarazada. En este intervalo de tiempo, es que Lina toma las riendas de casi todos los negocios de la hacienda de Manacas y tras su reconocido romance durante años con el jefe de correos de Birán (Luis Gómez), es que entabla relación sentimental con el jefe de la Guardia Rural de Birán, Felipe Mirabal. Lo más notable de esta historia; es que con el triunfo de la revolución en enero de 1959; el Coronel Felipe Mirabal iba a ser ejecutado mediante juicio sumario en los Pelotones de Fusilamiento del Ejército Rebelde en la Fortaleza de La Cabaña. El Comandante Ernesto “Ché” Guevara de la Serna, que era el jefe de los Tribunales de Apelación, puso en conocimiento de Fidel Castro, que el supuesto padre de Raúl Castro (el chino Mirabal) iba a ser ejecutado. Fidel Castro dio la orden de indultar al Coronel Felipe Mirabal, salvándole la vida. Desde entonces “el chino Mirabal” ha cumplido una larga condena de presidio político.




  El hecho de que Fidel Castro indultara al Coronel Felipe Mirabal, confirma las conjeturas vertidas en diferentes libros y escritos de la época de personas que conocieron los hechos sobre la paternidad que tenía Felipe Mirabal sobre Raúl Castro.




  Lina Ruz González




  Lina Ruz González, la niña de trece años, ex cocinera y criada de la familia Castro/Argote, convertida en amante del gallego Ángel Castro dentro de la propia casa, comenzó a llevar una pistola al cinto y un rifle Winchester en la mano, montada sobre la yegüita blanca que le había regalado Ángel. Se convirtió muy pronto en la fuerza dominante de la familia. Esta experiencia de amante le sirvió tiempo después a Lina, para entablar relaciones esporádicas fuera de la casa. Relaciones por la que se le imputan la paternidad de Fidel Castro al jefe de correos del pueblo de Birán (Luis Gómez) y la paternidad de Raúl Castro al militar de origen chino Felipe Mirabal. Otra de las infidelidades que destacados personajes de la época que conocieron a la familia Castro/Argote/Ruz en la finca de Manacas, han plasmado en libros, dicen; que Lina también mantenía relaciones sentimentales con un gran amigo de Ángel Castro llamado Fidel del Pino Santos por el cual, Lina sentía gran admiración y quedaba fascinada por sus riquezas. Tanto Lina como Ángel, mantenían estrechas relaciones afectivas con Fidel del Pino, al punto de ponerle el nombre de Fidel a uno de sus hijos. Fidel del Pino había logrado llegar a Diputado político gracias al apoyo de Ángel Castro y también eran socios en un ventajoso contrato con la United Fruit Company.




  Raúl Ruz González en brazos de Fulgencio Batista




  Las primeras clases recibidas por Raúl Ruz González “el pulguita”, fue en la escuela Cívico-Rural Número 107 del pueblo de Birán en la provincia de Oriente. Estos centros educacionales campesinos, fueron creados por el entonces jefe del Ejército, Coronel Fulgencio Rubén Batista y Zaldívar. Los Sargentos y oficiales eran habilitados como maestros para ejercer en las zonas rurales. En 1938, se recoge una fotografía donde aparece el niño Raúl Modesto Ruz González (Castro Ruz) en los brazos del creador de estos centros educacionales campesinos; Coronel Fulgencio Batista y Zaldívar, junto al Presidente de la República Dr. Federico Laredo Bru.




  (*) La fotografía del niño Raúl Castro con siete años de edad, en brazos del jefe del Ejército, Coronel Fulgencio Batista y Zaldívar en 1938, es una muestra de amistad de Batista con Ángel Castro, ya que Batista con apenas 18 años, había conocido al gallego Ángel Castro en los trabajos que realizaba en los cañaverales de la United Fruit Company, dónde Ángel ejercía como jefe de algunas cuadrillas de trabajo, tanto en el corte de caña, como en la construcción de puentes, canalizaciones y desagües de los terrenos. Algunas informaciones aparecidas en periódicos, dicen; que Raúl Modesto González Ruz, era ahijado de Fulgencio Batista y que también por las mismas circunstancia que Fulgencio Batista era el padrino de Raúl González Ruz, como posible hijo ilegítimo del Sargento de la Guardia Rural Felipe Mirabal, éste último también era el padrino de una hija ilegal de Fulgencio Batista. De todas formas, las partidas de Bautismo de Raúl Castro en sus Biografías han desaparecido y solo el tiempo, podrá desvelar este secreto a voces o desmentirlo.




  La fotografía realizada en 1938 donde el Coronel Batista sostiene al niño Raúl González en brazos junto al Presidente de la República Laredo Bru, no es una fotografía tomada al azar; sino una prueba de amistad entre Fulgencio Batista y Ángel Castro. Esta prueba de amistad se mantendría incluso, cuando Fidel Castro contrajo matrimonio con Mirtha de la Caridad Díaz-Balart Gutiérrez y el entonces General y ex Presidente de la República, Fulgencio Batista y Zaldívar, les realizó un regalo económico de sendos sobres con la cantidad de 500 dólares cada uno, a través del viejo Castro. Otra prueba fehaciente de esta relación de amistad se produjo cuando Fulgencio Batista siendo Presidente de la República en 1953, le perdonó la vida a Fidel Castro después de que éste, comandando a un grupo de jóvenes revolucionarios, atacaron el cuartel militar Guillermo Moncada de Santiago de Cuba y el cuartel militar de Bayamo, causando una verdadera masacre en plena noche de carnavales. No obstante de que Fidel Castro fue condenado a 15 años de prisión, el Presidente Batista declaró una amnistía política en 1955, dándole la libertad.




  Sin lugar a dudas, los hermanos Castro eran unos campesinos hijos de un terrateniente analfabeto, ladrón y asesino, y de una joven guajira adultera, por lo que jamás podían escapar del mundo del campo, de sus orígenes y de sus conductas indecorosas, rodeados siempre de inmensos campos de cañaverales y bosques de pinos, de establos de caballos, corrales de cerdos, vacas y gallinas que compartían la misma casa, envueltos en olor a sudor y estiércol. Así eran vistos y discriminados por todos sus compañeros de estudios; pero además por los malos modales y la suciedad corporal que les caracterizaban en aquellos años, donde Fidel Castro era llamado por sus compañeros de estudios como; “bola de churre”.




  Los tres bandidos más grandes de la escuela




  El director de la escuela de La Salle, Neó Marí; llegó a decirle a Ángel Castro, que sus tres hijos eran; “los tres bandidos más grandes de la escuela”. Desde muy pequeños, ya se les ponía un mote en función de sus cualidades, por tal motivo; Ramón Castro, uno de los hermanos mayores que era un adolescente muy precoz, se le bautizó como, “El negrero”, ya que sentía debilidad por la sensualidad de las mujeres negras, fueran jóvenes o viejas. Desde pequeño su vida era la del campo, los tractores, los camiones y los animales, además de ser un amante de las peleas de gallos. Según palabras de Pedro Emilio Castro Argote; “A Ramón hubo que casarlo a la carrera con Suli porque se enamoró a los trece años de una haitiana contra cuya ardiente esteatopigia, unida a los amarres invencibles del vudú, nada pudieron los embrujos y la limpiezas de su bisabuela Dominga. Contra Papá Legbá y Barón Samedi no funcionaba la prenda conga made in Cuba. Ramón se escapaba detrás de su negra. Volvía al otro día, pálido y esmirriado, “deslechaíto” decía Dominga...”




  Fidel Castro también fue un niño precoz al que le llamaban “bola de churre” y con apenas siete (7) años de edad, ya mantuvo su primera relación sexual con una mujer de campo mayor de edad... “mi primera relación sexual fue a los siete años con una mujer mayor que yo...”. Esta afirmación que ha realizado siempre Fidel Castro y que se recogen en innumerables libros (dando siempre su versión), no deja de sorprender que señalara que fue a los siete años de edad cuando se produjo su primera relación sexual. No es menos cierto y se puede afirmar, que todo adulto (hombres y mujeres) que se beneficien de estos actos sexuales con menores, con violencia, engaño o por cualquier medio; son considerados pervertidos y corruptores de menores en cualquier época y sociedad con la clara y específica definición de “pedófilos”; pero esta afirmación realizada por Fidel Castro para destacar su virilidad siendo apenas un niño de siete años, nos lleva inevitablemente a la deducción de las falsedades y fantasías del personaje. Esta aseveración sería con toda seguridad, una de las primeras falsedades que Fidel Castro introduce en sus biografías.




  Fidel Castro cuando tenía nueve años de edad, incendió uno de los cañaverales de la familia y su padre le amenazó con descerrajarle un tiro. Fidel volvió a amenazar al padre con quemar la casa familiar cuando tenía once años por lo que Ángel Castro, después de una fuerte reprimenda, decidió enviarlo a estudiar a Santiago de Cuba.




  Palabras de Fidel Castro;...”Recuerdo que tenía cierta costumbre; cando no estaba conforme con lo que la maestra me decía, o me ponía bravo, insultaba a la maestra e inmediatamente me marchaba corriendo de la escuela. Insultábamos a la maestra con malas palabras. Yo, ya había adoptado la decisión esa y me insubordiné, insulté a todo el mundo, les dije todas las cosas que tenía ganas desde hacía mucho tiempo de decirles a todos. Nosotros nos defendíamos; habíamos conseguido el libro de respuestas de la escuela y cuando nos ponían las cuentas, copiábamos y terminábamos rápidos para ir a jugar. De tercer grado pasamos a quinto en consideración a eso. Yo recuerdo que aquel año, nuestro padre le daba las quejas a todo el que venía y decía que le habían dicho en la escuela, que sus hijos eran los tres bandidos más grandes que habían pasado por ella. En consecuencia cuando llegó el siete de enero, que era la fecha de regresar a la escuela, a Ramón lo dejaron, y Ramón estaba contento porque a él le gustaba la mecánica, los camiones y todo eso y estaba encantado de no ir más a la escuela. A Raúl lo mandaron para un colegio militar en manos de un maestro Cívico-rural, un Sargento, con el que después también pasó mucho trabajo. Entonces llamé a mi madre y le dije que yo quería seguir estudiando y que si no me mandaban otra vez a la escuela, le iba a pegar candela a la casa; la amenacé de que le iba a pegar candela a la casa si no me mandaba a la escuela...




  En biografías autorizadas y otras consentidas, el propio Fidel Castro recuerda y admite, que este hecho se produce cuando él tenía once años y cursaba los estudios de Quinto Grado. El padre siempre le estaba amenazando con enviarlo al Reformatorio de Guanajay en La Habana.




  Raúl Castro que era el menor, de rasgos asiáticos y casi diminuto en comparación con todos sus hermanos, se le bautizó como; “El pulguita”, destacando en la familia, porque el propio Coronel Fulgencio Batista, jefe del Ejército de Cuba, lo mantuvo en brazos en una celebración escolar, junto al Presidente de la República en 1938, cuando Raúl solo tenía siete (7) años de edad y asistía a la escuela Cívico-Rural Nº 107 de su pueblo en Birán. La celebración con motivo de un aniversario del natalicio de José Julián Martí Pérez, se festejó en el Instituto Tecnológico de Ceiba del Agua (La Habana), y representantes de todas las escuelas campesinas y autoridades nacionales con la presencia del Presidente de la República, Federico Laredo Bru, dieron un impulso a la alfabetización y escolarización en las zonas rurales del país. Ángel Castro sacó gran provecho social de la foto realizada a su hijo Raúl en los brazos de Batista junto al Presidente de la República; pero existen otras fotografías del evento que no han trascendido nunca a los medios de comunicación y se conservan en los álbumes familiares de muchas familias pudientes de la época.




  Todos los que conocieron a Fidel Castro en su infancia y juventud, coinciden en destacar dos rasgos de su carácter; su tendencia a la dramatización y sus insaciables ansías de conversación que invariablemente terminaban en monólogos. Lina Ruz, la madre, estaba convencida de que su hijo estaba destinado a la abogacía y fue quien indujo a su hijo a tomar la carrera de Derecho, mientras que Ángel Castro protestaba por tener que ganarse el dinero sudando como un esclavo, mientras sus hijos lo derrochaban estudiando en Santiago de Cuba.




  La infancia de Fidel Castro y su educación, transcurren siempre destacando por sus actitudes físicas en los deportes; por su carácter violento y por la asimilación de los conocimientos recibidos, aunque no le gustaba asistir a la escuela; pero también destacaba por su carencia de aseo personal desde que ingresó en el colegio, primero en la escuela La Salle y después en la escuela Dolores de Santiago de Cuba, donde los compañeros le apodaron; “bola de churre”, cuyo mote le seguiría hasta el colegio de Belén en La Habana, donde estudió el Bachillerato.




  Una de las características destacables de Fidel Castro en su etapa de estudiante en el colegio La Salle, es el desarrollo de la violencia contra sus compañeros, queriéndose imponer mediante la fuerza y llamar la atención de todos. Las constantes peleas con sus compañeros e incluso, con el inspector de la escuela, refleja claramente un trauma psicológico que arrastraba desde su entorno familiar. Una de esas destacadas peleas que el propio Fidel Castro ha relatado en casi todas sus memorias, biografías autorizadas y otras consentidas, así como relatos delante de amigos, tiene lugar en el colegio La Salle y la víctima es uno de sus compañeros de clase. Castro da la versión de su agresión diciendo;... “No puedo recordar ahora que detalle originó la riña de la lancha. La cuestión es que el pleito entre él y yo estaba pendiente. Ya en la escuela me dirijo a él y le digo: ¡Párate!, él se levanta y le doy un derechazo. Intercambiamos varios golpes más. Nos separan y las consecuencias no tardan en llegar...”. Otra de sus destacadas broncas se originó a los pocos días con el inspector Bernardo y Fidel Castro detalla con precisión su osadía; “Agarré con rabia los panes con mantequilla que llevaba en la mano y se los tiré en la cara del hermano inspector con toda mis fuerzas y le voy para arriba como una fierita, a mordidas, patadas y puñetazos, delante de toda la escuela...”




  Cuentan varios testigos de la época y el propio Fidel Castro en sus memorias, que durante su quinto curso en la escuela La Salle de Santiago de Cuba, en 1938; Fidel Castro agredió al inspector Bernardo, porque le había castigado por pelearse con sus compañeros durante un partido de pelota. Fidel Castro se abalanzó sobre el maestro y le mordió el brazo derecho. Esta no fue la única pelea con el inspector Bernardo.




  El director del centro, cansado ya de la actitud de Ramón Castro que se negaba a estudiar y la de Fidel, que siempre se estaba peleando con sus compañeros e incluso había agredido en varias ocasiones al inspector del centro escolar, llamó a Ángel Castro para que retirara a sus hijos de la escuela. Ángel castigaba severamente a su hijo Fidel; era el más travieso y problemático de sus hermanos, por lo que Ángel tenía que utilizar un cinto grueso para pegarle, además de amenazarlo constantemente con enviarlo a un reformatorio. Después de este incidente, los hermanos Castro fueron expulsados del centro docente y Ángel Castro no quería enviarlos más a la escuela.




  Se narra en el libro; “Daga en el corazón”, de Mario Lazo (Pág. 102), que Fidel Castro prendió fuego a uno de los cañaverales propiedad de Ángel Castro y éste le amenazó con pegarle un disparo... “cuando Fidel apenas tenía 9 años incendió uno de los cañaverales de la familia y su padre le amenazó con descerrajarle un tiro...”. El hecho en sí fue publicado por un periodista americano, testigo de aquella bronca entre padre e hijo.




  Fidel Castro ya no se sentía bien en la hacienda de Manacas y amenazó al padre con prenderle fuego también a la casa si no lo enviaba otra vez a Santiago de Cuba, por lo que Ángel Castro después de otra fuerte pelea con Fidel y con Lina Ruz (la madre), decidió enviarlo nuevamente en el verano de 1938 a un colegio llamado Dolores. Fidel Castro reconoce: “Bueno sí, debe haber sido, porque estaba en quinto grado y es cuando yo digo una cosa bien fuerte; Dije que si no me llevaban a estudiar le iba a pegar candela a la casa. ¡Sí, era de madera!




  Ya en la nueva escuela, Fidel siguió con sus fechorías y no tardó en falsificar las notas de estudio para poder obtener el dinero que le daban a la semana como forma de estimular su rendimiento escolar. La señora Mazorra que ejercía como Tutora, era quién tenía que firmar la libreta de notas y constatar el progreso de Fidel según las puntuaciones en las materias; pero Fidel se hizo con una nueva libreta de notas, diciendo en la escuela que se le había perdido, con lo que él mismo, de su puño y letra falsificaba las puntuaciones poniéndose siempre, en cada asignatura la mayor puntuación posible para recibir la paga semanal. Su hermano Ramón se encargaba de robar en la escuela las libretas de los maestros con las respuestas de los exámenes que realizaban. Con toda razón, el director del centro los calificó delante del padre, como los bandidos más grandes que habían pasado por la escuela.




  Otro de los testimonios más significativos sobre la personalidad de Fidel Castro cuando cursaba sus estudios de Bachillerato, lo relata el Padre Jesuita Jean Marie Ramousse, “Era un pandillero, le encantaba ser líder del grupo de alumnos más molestos y peleones. Jamás participaba en un baile o en un concurso que no pudiera ganar. Era extraordinariamente tímido con las muchachas y resultaba bastante antipático. Yo diría que era el clásico matón acomplejado. La primera de las palizas que recibió Fidel Castro, fue cuando cometió el error de pelearse en el patio de la escuela con un compañero de estudios llamado Ramón Mestre. La disputa fue por una muchacha y Castro recibió sus primeras bofetadas delante de sus compañeros quedando en ridículo”




  Diez años más tarde, sería Rolando Masferrer Rojas, quien se encargaría de darle personalmente otra bofetada a Fidel Castro en Cayo Confites y tirarlo a tierra poniéndole una pistola en la cabeza, pero los compañeros del Estado Mayor evitaron que allí mismo lo mataran por ofensas a un superior, desacato e indisciplina. Rolando Masferrer desmintió en varías entrevistas este hecho y solo aseguraba que le dio un escarmiento en público. Alguno de sus compañeros, como Ángel Nilo Hidalgo García, “El flaco”, testigo presencial, si confirmaba la bofetada de Masferrer a Castro.




  Podemos añadir, que en Birán; Ángel Castro patrocinaba la campaña política de su hijo legítimo, Pedro Emilio Castro Argote, como candidato a Diputado por el Partido Auténtico de Ramón Grau San Martín. Ángel ayudaba también a otros políticos de diferentes ideologías, beneficiándose en sus negocios con esas ayudas. Ángel Castro controlaba los votos de las localidades donde ejercía una influencia directa, ya que por la relación de patrón, tenía a sus subordinados y empleados, obligados a votar por el candidato que él les indicaba. Ángel Castro llegó a invertir más de 60 000 pesos en la candidatura electoral de su hijo, Pedro Emilio y pagó a los “Sargentos políticos”, que eran los encargados de conseguir votos por toda la provincia de Oriente, para que visitaran cada poblado y cada bohío, donde compraban los votos a cambio de ayudas a las familias más necesitadas.




  Fidel Castro no se escapó de esta campaña política y siendo casi un adolescente, su hermanastro Pedro Emilio le había prometido regalarle un caballo si salía elegido como Diputado a la Cámara de Representante; pero Fidel tenía que recoger votos por las proximidades de Birán y así lo hizo. Pedro Emilio Castro Argote salió elegido como Diputado por la provincia de Oriente, por el Partido Auténtico del doctor Ramón Grau San Martín. Fidel Castro obtuvo la recompensa que le había prometido su hermanastro. Seguramente que esta campaña política marcó el odio que engendró Fidel Castro contra Fulgencio Batista por ser el rival electoral más fuerte del candidato a la Presidencia de la República Ramón Grau San Martín.




  El 27 de noviembre de 1945 comenzaba una nueva etapa en la vida de Fidel Castro; ya que por vez primera, subía por la escalinata de la Universidad de La Habana para completar el formulario de aspirante al Título de doctor en Derecho y Contable Público. Su padre Ángel Castro le había asignado una pensión mensual de 100 dólares para que se alquilara un apartamento en la calle L y 17, en el residencial barrio del Vedado en La Habana.




  LA GRAN ESTAFA PROPAGANDÍSTICA DE FIDEL CASTRO




  Palabras de Fidel Castro:




  ...”Ángel Castro traía en sí las virtudes nobles del emigrante gallego; bondad, hospitalidad, generosidad... como la mayoría de los emigrantes gallegos, poseía un espíritu modesto y trabajador. Mucha voluntad y carácter, pero nunca fue injusto... jamás le dio una respuesta negativa a alguien que solicitara su ayuda. Atento siempre a las dificultades de los demás. Muchos testimonios coinciden en que fue un hombre generoso. Hasta bondadoso. Con buen corazón, que siempre ayudó a sus amigos”...




  Con estas palabras define Fidel Castro a su padre Ángel Castro Argiz; pero omite al ladrón y cuatrero, se olvida de aquel que robaba sacos de azúcar, tractores, reces y leñas de la tala ilegal en los bosques del Estado y que por las noches expandía sus dominios, ampliando las alambradas de su hacienda metro a metro de tierra. Igualmente y aún peor, se omite la práctica de traer desde Galicia a sus antiguos paisanos para ofrecerles trabajo por cuatro años, mientras les cuidaba sus ahorros y al término del contrato, los eliminaba y desaparecía, quedándose con todos los ahorros. También hay que tener en cuenta que era un corruptor de menores (pedófilo), porque con 47 años y estando casado, preñó a la sirvienta de la casa que era una niña de trece años, cometiendo los delitos de Estupro y Amancebamiento dentro del domicilio conyugal, bajo el mismo techo de su esposa María Luisa Argote Reyes.




  Resultaría más que suficiente todos estos delitos, pero también a esta cadena delictiva se suma la actitud de Ángel Castro cuando se estaba divorciando de su esposa María Luisa Argote Reyes y traspasó toda su fortuna a su gran amigo Fidel del Pino Santos para no compartir ante las Leyes, todos los capitales, propiedades y valores que le pudieran corresponder a su cónyuge. Una vez cumplimentado el divorcio, Ángel Castro recuperó todo su patrimonio y se casó con Lina Ruz González. Igualmente pudiéramos incluir en todos estos hechos delictivos de Ángel Castro, la posible implicación en la desaparición de cuatro asaltantes del cuartel Moncada que llegaron a refugiarse en la Hacienda de Manacas y jamás se supo de ellos. Raúl de Aguiar Fernández (30 años), Andrés Valdés Fuentes (24 años), Armando del Valle López (23 años) y José de Jesús Maderas Fernández (17 años). La implicación directa del posible asesinato y la desaparición de estos cuatro jóvenes, recae en Ramón Eusebio Castro Ruz y en el propio Ángel Castro Argiz.




  Así, tal y como se tergiversa la personalidad histórica del emigrante gallego, Ángel Castro Argiz con todas sus fechorías, se trata de limpiar su imagen por el enriquecimiento ilícito; argumentando que en dos ocasiones ganó la Lotería, de la misma manera se profana y prostituye la Historia de Cuba en manos del bastardo dictador Fidel Alejandro Castro Ruz, que ha contribuido a crear el régimen represivo, político, militar y policial más sofisticado que haya conocido la humanidad. El nazi-fascismo y las técnicas del comunismo soviético en una isla sin fronteras, han servido para experimentar el régimen que impera en Cuba, estructurando la represión calle por calle, mediante los Comités de Defensa de la Revolución y las Turbas de Respuesta Rápida, apoyados por un ejército profesional cuyos miembros, en su mayoría proceden de los campos y de zonas aisladas de las poblaciones, que a cambio de prebendas materiales y el adoctrinamiento de la ideología marxista-leninista, han desarrollado, apoyado y expandido internacionalmente el castrismo.




  La Revolución Cubana y la personalidad del Comandante Fidel Castro Ruz, se han insertado en la Historia contemporánea, como una adulteración propagandística que germina como la mala hierba en todo el mundo y millones de discípulos adoctrinados por esta falsedad política y social de la dictadura revolucionaria, están a la expectativa para el relevo generacional, una vez que desaparezcan físicamente los hermanos Castro y su régimen totalitario.




   




   




  Capítulo Segundo:


  


  La formación gángster-hil-revolucionaria


  de Fidel Castro




  Cuando Fidel Castro ingresó en la Facultad de Derecho de La Universidad de La Habana, el 27 de septiembre de 1945, tenía como objetivo principal, liderar la Federación Estudiantil Universitaria (FEU), que era una organización que contaba con un enorme peso en la vida política de Cuba; ya que desde los años treinta, se había convertido en la fuerza predominante para derrocar a la dictadura del General Gerardo Machado Morales. De la Federación Estudiantil Universitaria habían salido el 80% de los jóvenes políticos que dirigían la nación, pero si los estudiantes desde entonces se habían introducido en la vida política del país, la política también se había introducido en La Universidad, generando líderes y bandas de muy variado espectro político, destacando como siempre las más violentas.




  En la Universidad los líderes estudiantiles andaban con una pistola al cinto y para ascender hacia la cúpula del liderazgo, era imprescindible militar en alguna de las bandas más poderosas y temidas por sus acciones. Fidel Castro en esa época del comienzo universitario, trató de acercarse al Movimiento Socialista Revolucionario (MSR) dirigida por, el Presidente de la Federación Estudiantil Universitaria, Manolo Castro Campo, Fabio Ruiz Rojas, Policarpo Soler Cruz y Rolando Masferrer Rojas.




  El joven Fidel Castro tenía el propósito en diciembre de 1946; de que Manolo Castro (sin parentesco familiar), lo apoyara para convertirse en el líder de la Facultad de Derecho y no dudó un solo momento en tratar de asesinar al líder estudiantil de las Escuelas Secundarias, Leonel Gómez que era un rival temido de Manolo Castro Campo; porque Leonel estaba apadrinado por el Presidente de la República, Ramón Grau San Martín. En dos ocasiones Fidel Castro atentó contra Leonel Gómez para obtener el beneplácito y apoyo del Presidente de la FEU. En el primer atentado que realiza, disparando desde lejos con una pistola, solo logra herir a otro estudiante. En el segundo intento; Leonel Gómez logra escaparse del atentado con una herida de bala en el pulmón, porque Castro le había disparado con una escopeta por la espalda y desde lejos.




  Atentado contra Leonel Gómez (Diciembre/1946)




  Rafael Díaz-Balart Gutiérrez y Fidel Castro compartieron una estrecha amistad, a pesar de que el primero era un líder de las juventudes del Partido de Fulgencio Batista. En razón de esa amistad, a Rafael no le pareció extraño que una tarde de diciembre de 1946, con La Habana anocheciendo, Fidel aporreara la puerta de su casa y que al abrirle, entre gritos nerviosos, Castro dijera; “acabo de ejecutar a Leonel Gómez”. Rafael Díaz Balart y Fidel Castro habían conversado semanas antes sobre el protagonismo que Leonel Gómez estaba tomando entre los estudiantes y la posibilidad de que ganara las elecciones a la presidencia de la Federación Estudiantil Universitaria. Aquella tarde de diciembre de 1946, Fidel Castro contó a su amigo que había seguido los pasos de Leonel Gómez durante algunas jornadas, hasta descubrir que frecuentaba un apartamento en la calle Ronda. El día del atentado, esperó a Leonel subido a una tapia con dos amigos de confianza que andaban en los grupos de pistoleros. Fidel vio entrar el auto de Leonel en el callejón y se preparó para atacarle cuando saliera. Desde una tapia y bajo el amparo del anochecer, Fidel Castro descargó su revolver sobre el automóvil de Leonel, que con estruendo se estrelló contra unas casas. Después, aprovechando el griterío de los viandantes, Castro se retiró y cuando las emisoras de radio suspendieron la programación habitual para informar del nuevo atentado, Fidel Castro no pudo resistir el acercarse hasta la casa de los Díaz Balart para explicar los detalles del tiroteo que acababa de hacerle un hueco en el mundo de los gángsters habaneros. Tras el atentado, fue admitido en uno de los grupos gángster-hiles, en el MSR. Poco importaba que el estudiante Leonel Gómez, en aquel momento ingresado en un hospital con una bala alojada en los pulmones, militara en la Unión Insurreccional Revolucionaria. Manolo Castro le envía un recado a Fidel Castro a través de su amigo José de Jesús Ginjaume; “Dile a ese tipo, que no voy a apoyar a un mierda como Presidente de la Facultad de Derecho...”




  Es un hecho bien conocido, que este desprecio público, Fidel Castro jamás se lo perdonaría al Presidente de la FEU, Manolo Castro Campo; ya que esa opinión de ser un mierda, era conocida ya en el Movimiento Socialista Revolucionario y en toda la Universidad de La Habana.




  Fidel Castro decide refugiarse en otro grupo político de la Universidad de La Habana que está enfrentado al Movimiento Socialista Revolucionario. La Unión Insurreccional Revolucionaria (UIR) de clara tendencia anarquista, cuyo líder era veterano de la Segunda Guerra Mundial, Emilio Tro Rivero que era Director de Asuntos Juveniles del Ministerio de Educación y el Presidente de la República Ramón Grau San Martín lo nombró Comandante y Director de la Escuela de Policía.




  Emilio Tro era un hombre de gran temeridad y de acciones casi suicidas, que le había cogido simpatías al joven Fidel Castro y a cambio obtendría bastante información de sus adversarios, es así como le perdona la vida por haber atentado contra Leonel Gómez, que era un militante de la Unión Insurreccional Revolucionaria.




  Fidel Castro comenzó a pedir el voto de los estudiantes universitarios para que apoyaran a la Unión Insurreccional Revolucionaria y le pidió a la Organización una pistola Browing de 15 balas y un automóvil Buik usado, que era la identidad de todos los dirigentes de la Unión Insurreccional Revolucionaria. Ante esta temeridad de Fidel Castro, el Comandante Mario Salabarría Aguiar(*) que era jefe del Buró de Investigaciones Extraordinarias de la Policía Nacional, abordó a Fidel Castro en las inmediaciones de la Facultad de Derecho después de que éste en compañía de Aramís Taboada González(*) realizara unos disparos desde su carro hacía la Facultad de Derecho el día 27 de abril de 1947, para exigirle que no podía ir armado en la Universidad; ya que portar armas constituía un delito y podría ser encarcelado. Se le ocupó a Fidel Castro una pistola 45 y a Aramís Taboada González un revólver 38.




  Mario Salabarría Aguiar




  Palabras del Comandante de la policía, Mario Salabarría Aguiar:




  .....”Detuve a Fidel y resultó que vivía en una casa de huéspedes de una familia de apellido Lamar, registré la habitación donde él vivía, y no encontré nada allí. Me lo llevé arrestado para el departamento mío, levanté el acta, y lo remití al Tribunal de Urgencia sujeto a la pistola que le ocupé, y a su vez di cuenta al Juzgado de Instrucción de la Cuarta del hecho que había cometido en la universidad”...




  Además, por su actitud provocadora, le recomendó que renunciara a las actividades violentas y dejara la Universidad. Fidel Castro se sintió abatido y temeroso ante el ultimátum que le había dado personalmente el Comandante de la Policía Mario Salabarría Aguiar y tuvo miedo de ser ejecutado en un atentado, por lo que abandonó la Universidad y decidió esconderse cambiando de domicilio. Otro hecho destacado por lo que el Comandante de la Policía Nacional Mario Salabarría Aguiar fue apresado y condenado por Fidel Castro, al triunfo de la Revolución del 1 de enero de 1959, fue según explica el Comandante Mario Salabarría:




  ...”fue cuando yo detuve a su hermano Pedro Emilio Castro Argote, que trabajaba en Comunicaciones, y le ocupé once mil y pico de pesos en giros postales y cheques que se hurtaban allí. Él trabajaba en la selección de la correspondencia. Esos eran valores sin certificar que mandaban la gente del interior y ese trabajo de selección lo hacía un grupo de empleados que usaban una luz para ver si había cheques adentro de las cartas. Me acuerdo que fue una causa bastante difícil, que tampoco nunca me citaron a juicio porque hubo que levantar ochenta y pico de actas a cada uno de los perjudicados que mandaron cheques...




  El Comandante de la Policía Nacional, Mario Salabarría Aguiar, fue condenado después del triunfo de la Revolución de enero de 1959 y cumplió prisión hasta 1979. Salió huyendo de Cuba.




  Aramís Taboada González




  Nació en el pueblo de Encrucijadas, provincia de Las Villas, en el año 1924. En 1944 matriculó en la escuela de Derecho de la Universidad de La Habana. Fue miembro de la Federación Estudiantil Universitaria, de cuyo organismo fue Delegado de Asignatura y Presidente de la Escuela de Derecho. Militó en el Partido del Pueblo Cubano Ortodoxo, fundado por Eduardo Chibás Ribas en 1947. Luego del golpe de estado, el 10 de Marzo de 1952, Aramís representó a muchos de los revolucionarios acusados ante los Tribunales de la dictadura, como Abel Santamaría, Antonio (Ñico) López, Gerardo Abreú Fontán y los hermanos Almeijeiras. Al triunfo de la Revolución, en 1959, varios miembros del depuesto régimen solicitaron los servicios jurídicos de Aramis, entre ellos, Joaquín Martínez Sáenz, ex director del Banco Nacional de Cuba; el Brigadier Hernando Hernández, ex jefe de la Policía Nacional; y el periodista Otto Meruelos, vocero de la dictadura. En 1961 Taboada fue detenido, acusado de recibir dinero de la organización, La Rosa Blanca, fundada en la ciudad de Nueva York, por Rafael Díaz Balart. Luego de varios meses de prisión en la fortaleza de La Cabaña, fue puesto en libertad, sin juicio, al comprobarse que el dinero recibido era en concepto de honorarios por servicios profesionales. En 1973, al prohibirse el ejercicio privado de la abogacía en Cuba, Aramís Taboada cerró su oficina particular de la calle Ayesterán y continuó su práctica profesional en el Bufete Colectivo situado en Carlos III y Franco, Centro Habana. En julio de 1983, a los 59 años de edad, Aramís Taboada ingresó en la prisión de Guanajay condenado a 13 años de prisión. Al cumplir el primer año de condena sufrió un principio de infarto y fue ingresado en el Hospital de la Prisión Combinado del Este. Concluido el tratamiento regresó a la cárcel de Guanajay, pero a mediados de 1985, un segundo principio de infarto hizo que lo internaran en el Hospital La Covadonga, situado en la calzada del Cerro. En octubre de 1985, estando hospitalizado en la Covadonga, Aramís sufrió un tercer accidente cardiovascular a consecuencia del cual falleció. Tenía 61 años de edad. La represión y el encarcelamiento del abogado Aramís Taboada era, porque había sido el abogado defensor de Mirtha Díaz-Balart Gutiérrez en el proceso de divorcio contra Fidel Castro.




  ...La Unión Insurreccional Revolucionaria de Emilio Tro, no tardó en localizar a Fidel Castro y se encargaron de acompañarlo de vuelta a la Universidad, donde controlaron el bar, el aparcamiento y toda la Facultad de Derecho, realizando un servicio masivo de escoltas, donde todos los estudiantes y adversarios políticos fueron arrinconados, ofendidos y amenazados en un gran despliegue de fuerza. Ante este apoyo, Fidel Castro adquiere la fama de hombre violento de “gatillo alegre”, “tira tiros”, “peleas y bofetadas”, que se enfrenta a los hombres del Movimiento Socialista Revolucionario cuando se siente protegido por sus compañeros. Uno de estos compañeros de la Unión Insurreccional Revolucionaria, era el estudiante de medicina, Orlando Bosch Ávila.




  Orlando Bosch Ávila




  Nació en el poblado de Potrerillo, en la antigua provincia de Las Villas, el 18 de agosto de 1926. Murió en el exilio de Miami el 27-04/2011.




  Fue líder de los estudiantes de Segunda Enseñanza en Santa Clara. En la Universidad de La Habana sería el primer estudiante de segundo año elegido presidente de la Federación Estudiantil Universitaria (FEU) de la Escuela de Medicina y al año siguiente -1948- desbancó a Alfredo Guevara Valdés como Secretario General de la organización.




  Terminó la carrera de medicina y marchó a Estados Unidos en 1953 para hacer la especialidad en pediatría. Al regreso estableció consulta en Santa Clara y quedaría registrado como el primero que aplicó la vacuna antipolio en Cuba, el 15 de abril de 1955.




  En 1957 ingresaba en el Movimiento Revolucionario 26 de Julio (MR-26-7) en Las Villas y propuso que Fidel Castro enviara una columna guerrillera de la Sierra Maestra para conjurar la ventaja de cercanía a la capital que las guerrillas del Escambray tendrían a la caída de Batista. Viajó a Miami, donde logró llevar, en el barco Cape Home, un cargamento de armas para la columna guerrillera de Camilo Cienfuegos Gorriarán.




  El Doctor Orlando Bosch Ávila salió huyendo el 12 de julio de 1960, de la dictadura comunista impuesta por Fidel Castro. Orlando Bosch había tenido que marchar de nuevo al exilio y buscó apoyo del Frente Democrático Revolucionario (FDR). En 1962 publicó el libro; “La tragedia de Cuba” dedicada a la Invasión de Bahía de Cochinos y mandó una copia al Presidente de los Estados Unidos, John F. Kennedy, porque lo acusaba de traición a la causa cubana.




  El Doctor, Orlando Bosch Ávila fue acusado por el régimen comunista de Cuba de varios atentados y fue implicado en la explosión de la Aeronave de Cubana de Aviación que explotó en Barbados en 1976. Murió en el exilio de Miami el día 27-04/2011.




  ...Manolo Castro Campo que había sido el Presidente de la Federación Estudiantil Universitaria, fue nombrado Director del Instituto de Deportes del Ministerio de Educación y se alejó de la Federación Estudiantil Universitaria. Cargo que fue asumido por Humberto Ruiz Leiro, de la Facultad de Odontología y fue nombrado Secretario General de la Federación Estudiantil Universitaria, Enrique Ovares Herrera por la Facultad de Arquitectura. En el mes de julio de 1947, un grupo estudiantil lanzó un Movimiento conspirativo para derrocar a Ruiz Leiro de la Presidencia de la FEU, convocando una Asamblea Constituyente para reestructurar a la Federación Estudiantil. Fidel Castro y el comunista Alfredo Guevara Valdés, avalados por la Unión Insurreccional Revolucionaria, se postularon como candidatos a la Secretaría de la FEU. La conspiración acabó con el liderazgo de Ruiz Leiro, quién cedió la Presidencia a Enrique Ovares y la Secretaría recayó en Alfredo Guevara. Las elecciones fraudulentas se llevaron a cabo el 19 de julio en los Salones de la Rectoría.




  Enrique Ovares era miembro de las Juventudes Comunistas y había sido Secretario General de la Federación Estudiantil Universitaria durante la Presidencia de Manolo Castro. Fue jefe de la Delegación de estudiantes cubanos en la primera reunión de la Unión Internacional de Estudiantes, celebrada en Praga en Agosto de 1946.




  La expedición militar de Cayo Confites




  Movimiento Liberación de América.




  Después de un Congreso Unificador, del exilio dominicano celebrado en la Universidad de La Habana, quedó constituido el Frente Unido de la Liberación Dominicana; con Ángel Morales como Presidente; Ramón de Lara y Juan Isidro Jiménez Grullón como Secretarios; Leovigildo Cuello como Delegado Plenipotenciario y Juan Emilio Bosch Gaviño como Delegado Especial ante los países americanos.




  En enero de 1945, Juan Bosch viaja a México en busca de apoyo económico y militar; viaja a Venezuela donde se entrevista con el Presidente Rómulo Ernesto Betancourt Bello y en noviembre viajó a Haití, donde el Presidente Ellie Lescot le entregó la suma de 25,000 dólares como aporte a la lucha contra Rafael Leonidas Trujillo.




  José Manuel Alemán Casharo, que era Ministro de Educación del gobierno de Ramón Grau San Martín; era el contacto entre los exiliados dominicanos y el gobierno cubano; mientras que Manolo Castro Campo, que había sido Presidente de la Federación Estudiantil Universitaria y era el Director de Deportes del Ministerio de Educación de Cuba y líder del Movimiento Socialista Revolucionario (MSR), se puso al frente de las labores de reclutamiento de voluntarios cubanos para la expedición armada en Cayo Confites.




  Tomando como Base de Operaciones, las instalaciones del hotel San Luis en La Habana; dominicanos, cubanos y de otras nacionalidades, formaron un ejército de más de 1200 hombres, entre ellos, veteranos de la Guerra Civil Española y de la Segunda Guerra Mundial.




  El 13 de julio de 1947, los exiliados dominicanos eligieron un Comité Central para dirigir la expedición armada, que estaba compuesto por; Juan Rodríguez; Ángel Morales; Leovigildo Cuello; Juan Bosch y Juan Isidro Jiménez Grullón. La expedición armada estaba compuesta de cuatro Batallones:




  1º. Batallón Sandino. Dirigido por el Comandante en Jefe, Rolando Masferrer Rojas (Cubano y abogado. Líder del Movimiento Socialista Revolucionario. Capitán y veterano de la Guerra Civil Española).




  2º. Batallón Guiteras. Dirigido por el Comandante Eufemio Fernández Ortega (Cubano, médico y veterano de la Guerra Civil Española).




  3º. Batallón Luperón. Dirigido por el Comandante Jorge Rivas Monte (Hondureño. Militar de Carrera).




  4º. Batallón Máximo Gómez. Dirigido por el Comandante, Feliciano Mederme (Militar de Carrera).




  La expedición armada se entrenó en Holguín, provincia de Oriente y estaba siendo entrenada por el Teniente del Ejército Americano, Manolo Bordas. En el mes de septiembre, los expedicionarios de Cayo Confites contaban con 4 barcos; 13 aviones y 1200 hombres de diferentes nacionalidades bien pertrechados.




  Rolando Masferrer Rojas




  Nació el 18 de julio de 1918 en la ciudad de Holguín en la provincia de Oriente. Murió en Miami el 31 de octubre de 1975, tras sufrir un atentado con una bomba debajo de su carro.




  Rolando Masferrer Rojas se unió al Partido Comunista de Cuba en 1935 y trabajó para el periódico “Hoy” del Partido Socialista Popular (Comunista). Más tarde se unió a la organización revolucionaria “Joven Cuba”. Masferrer y otros tres miembros de la Joven Cuba fueron detenidos el 9 de noviembre de 1936, por conspirar para asesinar al coronel José Pedraza, jefe de la Policía Nacional. Después de su liberación, Masferrer se unió en junio de 1937 a las Brigadas Internacionales para luchar por la República Española. Alcanzó el rango de mayor, a cargo del Batallón 401, 101 Brigada, 46 División, V Cuerpo del Ejército del Ebro dirigida por Enrique Líster. Rolando Masferrer fue herido en acción dos veces y lo dejó con una cojera.




  Después de regresar a Cuba en 1939, se convirtió en asistente de editor de “Hoy” y se graduó de la Facultad de Derecho de la Universidad de La Habana en 1945 con el Premio Dolz ya que era el miembro más prominente de su clase. Masferrer y un grupo de comunistas cubanos, fueron expulsados ‌‌del Partido el 22 de agosto de 1945 al defender el acercamiento con los EE.UU. Luego fundó el semanario “Tiempo en Cuba” para luchar contra el Partido estalinista. Masferrer se casó con Lucila Montero, quien dio a luz a Alejandro y Ludmila. En 1946 fue profesor de Inglés en la Escuela Superior de Marianao. En 1954 fue elegido como Senador del Partido Auténtico.




  Durante la campaña de la guerrilla de la Sierra Maestra (1956-1958) contra los rebeldes liderados por Fidel Castro, a quien conocía de las luchas estudiantiles de la Universidad, Masferrer creó lo que se conoce como “Los tigres de Masferrer” para luchar contra el terrorismo del Movimiento 26 de Julio.




  Huyó de Cuba el 1 de enero de 1959. Él y un grupo de seguidores fueron arrestados en la Florida, el 2 de enero de 1967, por conspirar con los exiliados haitianos para derrocar al dictador Duvalier. Fue condenado a dos años de prisión Federal, siendo puesto en libertad condicional el 4 de diciembre de 1972. Era dueño de una empresa de Seguridad Privada en Miami.




  Rolando Masferrer Rojas fue asesinado por una bomba por control remoto en su coche el 31 de octubre de 1975.




  Masferrer había recibido 3 atentados fallidos de Fidel Castro en La Habana, otro atentado fallido en Santiago de Cuba a cargo de Josué País García del Movimiento 26 de Julio y otro atentado fallido en Miami a cargo de un Oficial del régimen cubano apodado el “Mexicano”, que a última hora, solicitó Asilo Político en los Estados Unidos.




  Rolando Masferrer Rojas tenía un amplio historial familiar de destacados oficiales del Ejército Libertador Mambí. Era hijo del Coronel; Luis Masferrer y Grave de Peralta, y de su madre, doña Amparo Rojas Cano que era hija del General del Ejército Libertador, Cornelio Rojas Hurtado. Otros destacados familiares eran; Julio Grave de Peralta y Zayas (Mayor General del Ejército Libertador) y Belisario Grave de Peralta y Zayas, (Brigadier del Ejército Libertador).




  Rolando Masferrer Rojas era uno de los lideres del Movimiento Socialista Revolucionario y estaba apoyado incondicionalmente por gran parte del Gobierno Cubano, presidido por el Dr. Ramón Grau San Martín, junto al líder dominicano Juan Bosch que se encontraba exiliado en Cuba y era el jefe del Partido Revolucionario Dominicano, junto al ex General Juan Rodríguez García, que a la vez estaban respaldados por el Presidente de Venezuela, Rómulo Ernesto Betancourt Bello; por el Presidente de Guatemala, Juan José Arévalo Bermejo, y por el Presidente de Costa Rica, José María Hipólito Figueres Ferrer, quienes apoyaban y financiaban esta conspiración militar para derrocar al dictador dominicano Rafael Leonidas Trujillo.




  La conspiración militar de Cayo Confites, contó con más de 1,200 hombres de diferentes países que en su mayoría eran veteranos internacionalistas de la Guerra Civil Española. Entre las filas del batallón; “Antonio Guiteras Holmes”, se encontraban; el mando político de Eufemio Fernández Ortega que era Comandante de la policía; el Comandante Daniel Martín Lavandero; el Capitán Carlos Gutiérrez Menoyo y otros oficiales y lideres estudiantiles de la Universidad de La Habana, bajo el mando de Rolando Masferrer.




  Fidel Castro y Alfredo Esquivel Rodón (el chino), no tardaron en entrevistarse con el líder dominicano Juan Bosch, para que les permitiera participar bajo la Comandancia de las tropas dominicanas.




  Ángel Castro y Lina Ruz se enteraron de que Fidel se encontraba en Cayo Confites, por una confidencia de Raúl Castro y se desplazaron hasta La Habana donde se entrevistaron en la habitación del hotel donde se hospedaba el dominicano Juan Bosch, exigiéndole a este que hiciera regresar a su hijo; ya que si no lo mataba Rafael Leonidas Trujillo en República Dominicana, lo mataría Rolando Masferrer. Dos días después, se reunieron otra vez en la habitación del hotel habanero y Fidel Castro al llegar, tuvo un saludo frío y distante con sus padres, mientras que abrazó cordialmente al líder dominicano. Ángel Castro reprochó duramente a su hijo de que despilfarraba los recursos económicos para sus estudios, que tanto trabajo le había costado ganar y porque en esa expedición estaba arriesgando su vida. Ante la decisión taxativa de Fidel Castro, que dio un discurso político delante de sus padres, argumentando que tenía una deuda con el General Máximo Gómez; Ángel Castro le amenazó con retirarle los envíos de dinero y cualquier tipo de ayuda. Ese fue el último encuentro afectivo entre Fidel Castro y su padre. Además Juan Bosch intercedió, para que Rolando Masferrer aceptara a Fidel Castro.




  Rolando Masferrer aceptó la mediación de Juan Bosch como máximo líder dominicano y permitió que Fidel Castro realizara sus entrenamientos en el campamento de las tropas dominicanas.




  Cayo Confites se convirtió en una gigantesca base militar internacionalista, donde cada país tenía su representación y su jefe militar, que a su vez estaban dirigidos por el Estado Mayor del Comandante Rolando Masferrer como jefe militar y Juan Bosch como jefe político. En Cayo Confites llegó a existir un lugar llamado “La Siberia” donde eran confinados los combatientes indisciplinados que eran castigados; pero también en el mismo lugar que había sido ubicado sobre los arrecifes “dientes de perros”, se encontraba un poste de fusilamiento, según se recoge en el libro; “Los hombres de Cayo Confites”.




  La preparación de la invasión duró apenas tres meses; ya que el Presidente de Los Estados Unidos, Harry S. Truman Young, exigió al Presidente de Cuba, Ramón Grau San Martín, el desmantelamiento de las Tropas Internacionales que se encontraban en territorio cubano, porque consideraban que el verdadero enemigo era la Unión Soviética y la mayoría de los combatientes internacionalistas que se encontraban en Cayo Confites, estaban dando lugar a un peligroso precedente, dirigidos y apoyados por numerosos Gobiernos, Partidos y Movimientos de izquierda que estaban apoyados por el comunismo internacional.




  En aquellos momentos de Cayo Confites, Fidel Castro se encontraba sin la protección de la Unión Insurreccional Revolucionaria y Emilio Tro Rivero que lo había acogido en su Movimiento, había sido asesinado en La Habana, en uno de los mayores tiroteos que se recuerda en toda la isla entre bandas rivales. Tiroteo que se produjo el día 15 de septiembre de 1947. Tanto Fidel Castro como Rolando Masferrer Rojas se encontraban en Cayo Confites y hay quien afirma que Emilio Tro murió acribillado a balazos en un enfrentamiento con varios líderes del Movimiento Socialista Revolucionario que dirigía Mario Salabarría Aguiar y Manolo Castro. La batalla entre bandas se había producido en la localidad de Orfilia, en el barrio de Marianao (La Habana). En el enfrentamiento murieron seis personas, en su mayoría de la Unión Insurreccional Revolucionario donde militaba Fidel Castro.




  La bofetada de Rolando Masferrer a Fidel Castro




  Relato de Ángel Nilo Hidalgo García. (Septiembre/1947)




  Uno de los revolucionarios aventureros de aquella invasión, llamado Ángel Nilo Hidalgo García, “El flaco”, estando viejo y enfermo en el exilio de Miami, después de pasar muchos años de presidio político en las cárceles cubanas, me narraba su experiencia cuando se encontraba al lado del Comandante Rolando Masferrer y otros dirigentes estudiantiles que estaban integrados en el Estado Mayor en Cayo Confites, cuando Rolando Masferrer le comunicaba a las tropas dominicanas, el ultimátum que había dado el Gobierno de Cuba ante la presión de Los Estados Unidos para desmantelar la invasión a Santo Domingo. Fidel Castro se dirigió en tono desafiante a Rolando Masferrer y le dijo; ¿Qué pasa Rolando?, ¿Te apendejasteis?... acto seguido y sin mediar palabras, reaccionando con una impresionante rapidez, el Comandante Masferrer le asestó una bofetada a Fidel Castro, que le hizo caer a tierra. El semblante del provocador se volvió pálido con los ojos llorosos y los labios ensangrentados partidos por la bofetada, llevándose las manos a la boca. Quedando en el suelo cabizbajo, como esperando un disparo en la cabeza. La lección fue suficiente, ya que intervinieron otros jefes del Estado Mayor, como el Comandante jefe del Batallón Guiteras, Eufemio Fernández Ortega quién también tuvo un pequeño forcejeo personal entre ofensas, empujones y golpes con Fidel Castro.




  Eufemio Fernández Ortega




  Doctor en Medicina por la Universidad de la Habana. Miembro del Movimiento Socialista Revolucionario (MSR). Comandante en jefe del Batallón Guiteras en la Invasión Armada de Cayo Confites en 1947, para derrocar al dictador dominicano Leonidas Trujillo. Intervino en la pelea entre Rolando Masferrer Rojas y Fidel Castro y también tuvo un encontronazo personal con Fidel Castro.




  Tras el triunfo de la Revolución, el Doctor Eufemio Fernández fue arrestado en la calle 17 y J en el Vedado, y lo incluyeron en una causa política donde participaban varios infiltrados desde Miami, con la intensión de luchar contra el régimen comunista.




  El Doctor Eufemio Fernández Ortega fue fusilado el 19 de abril de 1961 en la Fortaleza de La Cabaña, en La Habana.




  ...Rolando Masferrer Rojas en varías entrevistas que le hicieron tiempo después, negaba haber dado una bofetada a Fidel Castro en Cayo Confites; pero matizaba que le había dado un escarmiento en público. Muchos líderes universitarios que participaron en Cayo Confites, si aseguraban como dijo; Ángel Nilo Hidalgo García “El flaco”, que el escarmiento consistió en la bofetada delante de la tropa.




  La invasión a Cayo Confites fue desmantelada por el Gobierno Cubano y la mayoría de sus miembros fueron arrestados y conducidos al Estado Mayor de Columbia en La Habana. Todo el arsenal y equipos fueron decomisados, además de los tres buques donde pretendían realizar la invasión hasta Santo Domingo, “La Aurora” , “Bertha” y “Fantasma”; pero Fidel Castro pudo escapar durante la travesía de noche, lanzándose junto a un amigo homosexual en un bote salvavidas que le había proporcionado Ramón Emilio “Pichirilo Mejías” que era el Capitán del barco.




  Años más tarde, la versión de Fidel Castro decía; que se había lanzado al agua de noche, ante un descuido de los soldados y había nadado varías millas entre tiburones, salvando milagrosamente la vida. Además había incluido en su historial, que fue nombrado Teniente y Ayudante del General dominicano, Manuel Calderón, quién le puso al mando de un Pelotón.




  Cuenta el periodista Carlos Franqui que participó también en Cayo Confites, en la página 143 de su libro titulado; “Cuba la Revolución ¿Mito o realidad?;...”Los sucesos de Orfilia, con la liquidación del grupo de la UIR, en La Habana, fueron impresionantes. No se entendió el intento de postergar la expedición; había sido porque se pensaba reforzar un golpe en La Habana. El Presidente Ramón Grau San Martín, presionado por el General Genovevo Pérez Dámera “El gordo”, aceptó terminar la expedición después de lo de Orfilia. También se supo que José Manuel Alemán, Ministro de Educación, había destinado grandes sumas de dinero para costear la expedición y su sostenimiento, que habían ido a parar a manos de los bolsillos de unos pocos”.




  El barco expedicionario fue finalmente capturado por la Marina de Guerra. Fidel Castro que había hecho amistad con Ramón Emilio Mejías del Castillo “Pichirilo Mejía”, el Capitán del barco, convenció a éste para disminuir la velocidad y echar un bote al agua para escapar en la noche por la costa, en compañía según contaría él después, de un joven homosexual que ametralladora en mano, lo acompañó. Más tarde nacería el mito de que Fidel había sido el único expedicionario que no se había dejado detener y que había escapado a nado por la peligrosa bahía de Nipe, llena de tiburones para alcanzar libremente la costa. Esta versión, fue negada por el líder dominicano Juan Bosch; quien afirmó; “Fidel no alcanzó la costa a nado; lo hizo en un bote salvavidas y a escondidas del resto de la tripulación”. Carlos Franqui que también participó en Cayo Confites, asegura igualmente que Fidel Castro escapó utilizando un bote en compañía de un amigo y con la complicidad de Pichirilo Mejías, el Capitán del barco que había aminorado la marcha, para que pudieran escapar.




  Sucesos de Orfilia en Marianao (15-09/1947)




  El Comandante de la Policía Nacional Emilio Tro Rivero que era Jefe del Movimiento Insurreccional Revolucionario estaba acusado de dar muerte al Capitán de la Policía del Ministerio de Salubridad; Rafael Ávila que pertenecía al Movimiento Socialista Revolucionario. Testigos presenciales en la Bodega de 21 y D, en el Vedado el día 12 de septiembre de 1947, identificaron a Emilio Tro Rivero como el hombre que disparó y remató en el suelo al Capitán Rafael Ávila.




  El Juez de Instrucción de la Sección Cuarta; el Dr. José A. Medina Riera ordenó la detención del Comandante Emilio Tro Rivero y fue el Comandante Mario Salabarría Aguiar el encargado de detener a Emilio Tro en el Reparto Orfilia de Marianao.




  Los soldados y policías que se encontraban frente a la casa donde estaba reunido Emilio Tro y sus hombres, acompañados del Teniente De la Osa, ayudante militar de Favio Ruiz Rojas; se lanzaron al suelo instintivamente. Una ráfaga de ametralladora abatió a la señora Soler quién se encontraba en avanzado estado de gestación y cayó mortalmente herida. El Comandante Emilio Tro abandonó toda precaución ante el inesperado ataque y con la ayuda de un Vigilante, trató de levantar a la mujer de la acera. En el mismo lugar Emilio Tro recibió 18 balazos mortales. Luis Padieme su Lugar Teniente, cayó sobre él a dos pasos más allá; cayó con el vientre hecho un colador por una ráfaga de ametralladora. Manuel Villa, otro de los acompañantes de Emilio Tro, recibió dos impactos graves de heridas de bala, pero salvó la vida.




  El Comandante Mario Salabarría fue detenido por el Coronel Oscar Díaz, quién al registrarlo, encontró la suma de $13, 548 pesos y se negó a declarar su procedencia. Mario Salabarría fue condenado a cárcel y murió en el exilio el 14/03/2004.




  Atentados fallidos de Fidel Castro en La Habana




  Con apenas 20 años de edad y recién matriculado en La Universidad de La Habana, Fidel Castro atentó en dos ocasiones contra el líder estudiantil de las Escuelas Secundarias y miembro del Movimiento Insurreccional Revolucionario, Leonel Gómez. En ambas oportunidades falló los disparos desde lejos, aunque en el primer intento, hirió de bala a otro estudiante y en el segundo, Leonel Gómez escapó con un disparo de bala alojado en el pulmón, ya que Fidel Castro le había disparado por la espalda y desde lejos. A Rolando Masferrer Rojas, le realizó tres atentados fallidos, siempre disparándole desde lejos y en compañía de dos amigos de la Unión Insurreccional Revolucionaria.




  Asesinato de Manolo Castro Campo y Carlos Ignacio “Pucho” Pujol Samper (22-02/1948)




  Un domingo de carnavales, 22 de febrero de 1948 en la esquina de la calle San Rafael y Consulado de La Habana Vieja a las doce de la noche, frente al Cinecito, tiene lugar el primer atentado mortal que realiza Fidel Castro, acribillando a balazos al ex Presidente de la Federación Estudiantil Universitaria (FEU) Manolo Castro Campo, que era el Director del Instituto de Deportes del Ministerio de Educación, y Líder del Movimiento Socialista Revolucionario, junto a Carlos Ignacio Pujol Samper. El atentado fue realizado junto a tres miembros de la Unión Insurreccional Revolucionaria; Justo Fuentes Clavel, Pedro Juan Santiago Mirassou Tarno, (salió huyendo en 1961 de la dictadura comunista implantada por Fidel Castro) que era Presidente de la Facultad de Farmacia de la Universidad y del estudiante de Medicina y Secretario General del Partido Socialista Popular (comunista) de la Universidad, Manuel Corrales González. Este atentado fue presenciado por varios testigos que conocían muy bien a Fidel Castro; ya que uno era Sargento de Seguridad Privada de La Universidad de La Habana; pero tuvo la mala suerte que se cruzó en el camino de Fidel Castro. La denuncia pública fue difundida por varios periódicos, “El Crisol” y el “Hoy”.




  En el entierro de Manolo Castro, dos oradores; Alfredo Yabúr Maluff y Eduardo Mariano Corona Zayas acusaron del asesinato a Fidel Castro, mientras que Óscar Fernández Carral, el Sargento de Seguridad Privada de la Universidad de La Habana que había presenciado el asesinato, interrumpió varías veces, gritando que Fidel Castro era el asesino.




  Tanto Alfredo Yabúr como Eduardo Corona, se unieron tiempo después al grupo de Fidel Castro y bajo la Presidencia de la República de Osvaldo Dorticós Torrado a mediados de 1959, Alfredo Yabúr Maluff fue nombrado Ministro de Justicia del Gobierno Revolucionario y Eduardo Corona fue nombrado Representante ante la UNESCO. Lo más destacado de estos hechos; es que Eduardo Corona acompañaba a Manolo Castro cuando Fidel Castro lo asesinó frente al Cinecito y por tanto era otro testigo presencial del asesinato.




  Atentado fallido contra Rolando Masferrer Rojas




  Fidel Castro ante el miedo que le produjo el atentado fallido contra Rolando Masferrer, se escondió en los sótanos del edificio donde vivía su novia Mirtha Díaz-Balart Gutiérrez. Se habían conocido en la Universidad, ya que Fidel Castro estudiaba en la Facultad de Derecho junto con Rafael Díaz-Balart Gutiérrez, hermano de Mirtha y ésta estudiaba en la Facultad de Filosofía.




  Los Díaz-Balart procedían de una familia respetable de gran prestigio político y Fidel Castro sabía muy bien que su vida estaba segura escondido en los sótanos del edificio. La relación de Fidel Castro con Mirtha Díaz Balart, había comenzado pocos meses antes de Cayo Confites; pero ahora sabiéndose perseguido después de haber asesinado a Manolo Castro Campo, a Carlos Ignacio Pujol Samper y Óscar Fernández Carral, y fallar el atentado contra Rolando Masferrer, no le quedaba otra opción que permanecer escondido y tratar de desaparecer de La Habana.




  Fidel Castro tuvo que huir disfrazado hasta conseguir llegar a Birán, dónde permaneció refugiado durante algunas semanas, que le ocasionaron la pérdida de la matrícula universitaria. Ante la presión de Ángel Castro, Fidel tuvo que regresar a La Habana no sin antes, ponerse en contacto con su amigo, el comunista Alfredo Guevara y con la ayuda económica de Mario García Incháustegui, ponerse a vivir en la semiclandestinidad y realizar otra vez la matrícula por libre en la Universidad, perdiendo todos los derechos académicos. La matrícula por libre no era oficial, por lo tanto solo podía cursar asignaturas sin ningún derecho a votar, ni postularse, ni ostentar cargos en la Federación Estudiantil Universitaria. Fidel Castro sabía que la persecución contra su persona continuaba. Se había ganado a pulso la enemistad de muchos líderes estudiantiles y continuar en la Universidad era exponerse a morir en un atentado, por lo que había que huir del país hasta que se enfriaran los ánimos, con la esperanza de que alguien asesinara a Rolando Masferrer.




  El comunista Alfredo Guevara Valdés le había comunicado que la Federación Estudiantil Universitaria estaba invitada por el Presidente argentino; General Juan Domingo Perón Sosa, para participar en la Convención Estudiantil que se celebraría en el mes de abril en Colombia, coincidiendo con la reunión de la Organización de Estados Americanos. El Presidente Perón, a través de sus representantes; Mónica Iglesias y Antonio Francisco Cafiero les facilitaba a los estudiantes cubanos el billete de avión y la estancia en Bogotá al Presidente de la Federación Estudiantil Universitaria Enrique Ovares y al Secretario Alfredo Guevara. Fidel Castro no dudó en apuntarse a esta Convención Estudiantil en compañía de su amigo Rafael del Pino (los dos estaban huyendo por el atentado fallido contra Rolando Masferrer), aunque no tenía ningún derecho a participar en el Evento Estudiantil, por haber perdido la matricula oficial en la Universidad; pero esta justificación para acudir al Congreso Estudiantil, no era más que la tapadera de un complot de agitación comunista que se estaba preparando para boicotear la Celebración de la Conferencia de Los Estados Americanos (OEA).




  El 19 de marzo de 1948, Fidel Castro fue detenido en el aeropuerto cuando intentaba salir del país estando en libertad condicional, acusado por el asesinato de Manolo Castro y Carlos Ignacio Pujol. Fidel alegó que la Federación Estudiantil Universitaria le había designado para participar en el Congreso Estudiantil; pero el Instructor del sumario por los asesinatos de Manolo Castro e Ignacio Pujol, a sabiendas que se celebraba el Congreso Estudiantil en Bogotá y que Fidel Castro era un estudiante universitario, le devolvió el pasaporte y le permitió la salida del país, el día 20 de marzo de 1948.




  Fidel Castro pasó una semana en Venezuela y el día 27 llegó a Panamá donde permaneció hasta el día 30 de marzo. En ambos países junto a su inseparable amigo Rafael del Pino, estuvieron contactando con estudiantes radicales que pretendían interrumpir la Conferencia de La Organización de Estados Americanos.




  El día 1 de abril de 1948, Fidel Castro llegó a Bogotá y es detenido en el vestíbulo del aeropuerto. El Ministro del Interior de Colombia, había hecho público en los medios de comunicación, serias acusaciones contra los estudiantes cubanos de paso el por el país, vinculándolos con la penetración comunista.




  Asesinato de Jorge Eliécer Gaitán en Bogotá (Colombia)




  En el mes de abril de 1948 se iba a celebrar la Novena Conferencia Internacional de los Estados Americanos en la ciudad de Bogotá. Colombia era un país pródigo de tradiciones democráticas que sólo tenía dos partidos políticos dignos de este nombre; El Partido Conservador y el Partido Liberal. El Presidente de la República era Mario Ospina Pérez que pertenecía al Partido Conservador, y el líder del Partido Liberal era Jorge Eliécer Gaitán Ayala; un demagogo dinámico y emprendedor que había venido formulando graves y difamatorias acusaciones contra el Presidente Luis Mariano Ospina Pérez.




  A medida que se acercaba la fecha de la inauguración de la Conferencia, empezaron a circular numerosos rumores de que los comunistas proyectaban interrumpir el desarrollo de la reunión de la OEA. El 28 de marzo ya habían ocurrido actos de extrema violencia en Bogotá, que eran señales inequívocas de que los comunistas se proponían interrumpir la celebración de la Conferencia.




  En los últimos días del mes de marzo llegaron a Bogotá, procedentes de La Habana, dos estudiantes cubanos con la finalidad de asistir al Congreso Estudiantil convocado para aquellas fechas. Fidel Castro y Rafael del Pino se alojaron en el hotel Claridge de Bogotá. Los otros dos estudiantes; Enrique Ovares Herrera (Salió huyendo de Cuba tras el triunfo de la Revolución) y Alfredo Guevara Valdés se trasladaron a una pensión. Alfredo Guevara era un militante comunista, especialista en la organización de cedulas secretas y en la labor de propaganda y agitación. Enrique Ovares había sido uno de los fundadores de la Unión Estudiantil Antiimperialista creada en Praga en 1946.




  El 3 de abril de 1948, poco después de su llegada a Bogotá, Castro y Rafael del Pino fueron al teatro Colón y desde la galería, lanzaron proclamas antiamericanas sobre la Platea, en medio de la representación. Cuando la policía registró sus habitaciones, hallaron gran cantidad de propaganda comunista y antiamericana. En la mañana del 9 de abril, Enrique Ovares y Alfredo Guevara, visitaron las redacciones de los periódicos en busca de publicidad para su próximo Congreso Estudiantil, mientras que Fidel Castro y Rafael del Pino proyectaban entrevistarse con el izquierdista Eliécer Gaitán, con el propósito de invitarle para que hablara en la Sección Inaugural del Congreso Estudiantil. Fidel Castro que por aquel entonces tenía 21 años de edad, había pertenecido primero; al Movimiento Socialista Revolucionario (MSR) dirigido por, Manolo Castro Campo y Rolando Masferrer Rojas; mientras que se cambiaba radicalmente en pocos meses, militando en la Unión Insurreccional Revolucionaria (UIR) del Anarquista Emilio Tro Rivero; siendo arrestado en varias ocasiones y estando en libertad provisional por dos asesinatos, se sentía líder de aquel entramado que se estaba forjando en Colombia.




  Los cuatro estudiantes cubanos quedaron en verse en un café al aire libre, situado a una calle de distancia de las oficinas de Eliécer Gaitán, cuando Ovares y Alfredo Guevara llegaron al lugar, donde ya se encontraban Fidel Castro y Rafael del Pino, quienes se sentaron y charlaron por espacio de una hora. Aproximadamente a la 1.20 de la tarde, se escucharon varios disparos muy próximos. En momentos en que Eliécer Gaitán salía de su oficina, había sido abatido a tiros por un vagabundo llamado Juan Roca Sierra (antiguo recluso de un manicomio). Los testigos del asesinato la emprendieron a golpes contra Juan Roca y después de matarle, arrastraron su cadáver por las calles, pasando con el cuerpo ensangrentado por delante del café donde se hallaban los cuatro estudiantes cubanos. No se descarta, que el asesinato fuera premeditado y el desequilibrado mental, Juan Roca Sierra, haya sido utilizado por Fidel Castro y Rafael del Pino, donde posiblemente le dieran dinero y el arma homicida. Llevaban horas en el café y aún, cuando llegaron sus compañeros, todavía permanecieron otra hora en espera de los sucesos.




  El asesinato de Jorge Eliécer Gaitán Ayala desencadenó frenéticas matanzas, incendios y saqueos, que virtualmente aislaron Bogotá del resto del mundo durante unos días y costaron la vida de miles de personas. Fueron quemados 150 edificios por bandas bien organizadas, cuyos líderes tenían las listas de los edificios que tenían que ser quemados. Enrique Ovares Herrera y Alfredo Guevara, determinaron huir y ponerse a salvo regresando a la pensión. Fidel Castro y Rafael del Pino se dirigieron a una emisora de radio. Hacia las cuatro de la tarde, una turba pasó por delante de la pensión donde se encontraban Ovares y Guevara, y una voz reconocida a través de un altoparlante les conminaba gritando; ¡A Palacio! Entre los manifestantes, portando un fusil en la mano y gritando por el altoparlante, se encontraba Fidel Castro, quién se detuvo un instante para persuadir a sus compañeros Ovares y Guevara, para que lo acompañaran, pero estos se negaron.




  A las 2.15 de la tarde aproximadamente, el embajador de Los Estados Unidos en Brasil y Delegado a la Conferencia de Bogotá, viajaba en su auto oficial, cuando escuchó el siguiente mensaje por radio:




  ...”Les habla el cubano Fidel Castro. Esto es una revolución de carácter comunista. El Presidente ha sido muerto. Todos los cuarteles y puestos militares se hallan en nuestro poder. La Marina de Guerra ha capitulado y la revolución ha triunfado...”




  Con esta alocución radial, Fidel Castro trataba de darse a conocer internacionalmente, consciente de que todos los medios de comunicación y las Delegaciones, tanto estudiantiles como políticas que se encontraban en Bogotá, tendrían un referente hacía su persona a partir de aquellos sucesos que convulsionaron a Colombia. Años después, en México (Noviembre/1956); el Partido Socialista Popular de Cuba (comunistas), llegaría a un Pacto secreto con Fidel Castro, teniendo en cuenta su experiencia en Colombia.




  Los voceros comunistas no cesaban de vociferar por la radio, de que Los Estados Unidos eran los responsables del asesinato de Eliécer Gaitán y que el Ministro de Asuntos Exteriores de Colombia, se había refugiado en la embajada americana. A las 11.00 de la mañana del día siguiente de los disturbios, llegaron por fin los refuerzos de los camiones del ejército colombiano; pero tendrían que pasar dos semanas, hasta que fueron eliminados los últimos francotiradores de la revuelta.




  Durante la primera noche de la revuelta, Fidel Castro y Rafael del Pino volvieron juntos al hotel Claridge, cargados de armas y se pasaron muchas horas hablando por teléfono. Permanecieron recluidos en el hotel, hasta que el día 13 de abril, en que decidieron refugiarse en la embajada de Cuba. El jefe de la Delegación Diplomática Cubana ante la Conferencia de los Estados Americanos; Guillermo Belt Ramírez (*), preparó la fuga de Fidel Castro, Rafael del Pino Siero, Enrique Ovares y Alfredo Guevara a bordo de un avión de carga cubano.




  Antes de clausurar sus secciones; la Conferencia de Estados Americanos, aprobó una Resolución Anticomunista por votación unánime y el Presidente de Colombia rompió Relaciones Diplomáticas con la Unión Soviética.




  Fidel Castro llegó a Cuba en plena campaña para las Elecciones Generales de junio, con Eduardo René Chibás y Ribas, como Candidato a la Presidencia por el Partido del Pueblo Cubano. Un sector de la Ortodoxia era favorable al establecimiento de una alianza coyuntural con el Partido Socialista Popular. Otra vertiente era la Juventud Ortodoxa dirigida por Max Lesnik Menéndez, que buscaba un acercamiento de carácter electoral con los comunistas. En esencia, Eduardo Chibás era un anticomunista que difundía la amenaza del imperialismo totalitario de Moscú. Fidel Castro era criticado tanto por sus prácticas gángster-hiles como por sus amistades con miembros de la izquierda radical; pero lo seguía negando públicamente, hasta el punto de convertirse en Delegado del Partido Ortodoxo por la provincia de Oriente, donde su padre Ángel Castro seguía comprando votos políticos para sus hijos; tanto para Fidel como para Ramón y Pedro Emilio, que se habían postulado por el Partido Auténtico de Carlos Prio Socarrás.




  Guillermo Belt Ramírez




  Nació el 14 de julio de 1905 en La Habana. Cursó sus estudios de bachillerato en el Colegio de La Salle en La Habana. Estudió Derecho en la Universidad de La Habana, graduándose en 1925. Luchó contra el gobierno del General Gerardo Machado y, tras la caída de éste en 1933, fue nombrado Secretario de Instrucción Publica en el gobierno del Presidente Carlos Manuel de Céspedes Quesada. También ocupó el cargo de Ministro Sin Cartera. El 18 de enero de 1935 fue nombrado Alcalde de La Habana al renunciar al cargo el Dr. Miguel Mariano Gómez Arias. Durante su alcaldía fundó el Hospital Infantil de La Habana, restauró la Plaza de Armas, y devolvió los nombres antiguos a las calles habaneras. Renunció a su cargo el 5 de febrero de 1936. En 1944, tras la elección del Dr. Ramón Grau San Martín a la Presidencia de la República, el Dr. Belt fue nombrado representante de Cuba ante el Consejo de la Unión Panamericana, antecesor a la Organización de Estados Americanos (OEA). Al mismo tiempo fue nombrado Embajador Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Cuba en los Estados Unidos. Simultáneamente ejerció el mismo cargo ante la URSS. En 1949 regresó a La Habana con toda su familia y se reintegró a su actividad profesional como abogado y notario y como profesor de Derecho Internacional en la Universidad Católica de Santo Tomás de Villanueva. Al llegar la dictadura castrista en 1959, el Dr. Belt se encontraba en un viaje de negocios por Europa y decidió no regresar a Cuba. Vivió en México hasta 1961, cuando decidió radicar definitivamente en Washington, D.C. Allí trabajó con grupos de exiliados cubanos para tratar de persuadir al gobierno norteamericano que mantuviera una postura firme en contra del gobierno comunista de la isla.




  Por su prestigio a nivel nacional e internacional, le fueron otorgadas varias condecoraciones a lo largo de su ilustre carrera. Entre éstas destacan la Gran Cruz de la Orden Nacional de Mérito Carlos Manuel de Céspedes (Cuba), la Gran Cruz de la Cruz Roja Cubana, la Gran Cruz de la Orden de San Silvestre (Papal), la Legión de Honor (Francia), la Gran Cruz de la Orden de Pétion (Haití), la Gran Cruz de la Orden de Omayan (Siria), la Orden del Cedro del Líbano y la Orden de Nichan Iftikhar (Túnez).




  El Dr. Guillermo Belt falleció el 2 de julio de 1989 a los 83 años tras complicársele una operación.




  ...Fidel Castro a su regreso de La Habana procedente de Colombia, tuvo que volverse a matricular en La Universidad de La Habana por libre, mientras que participaba como orador en varios mítines políticos del Senador Eduardo Chibás. Incluso, participó en programas radiofónicos que apoyaban abiertamente a Eduardo Chibás, así en La Habana participó en la cadena radial de la COCO, con el periodista José Pardo Llada (*) y en Santiago de Cuba con el periodista Luis Conte Agüero (*). Sin embargo, Fidel Castro no era persona grata a los ojos de los altos dirigentes de la Ortodoxia.




  Asesinato de Óscar Fernández Carral (4-07/1948)




  El día 4 de julio de 1948, Fidel Castro asesinaba a Óscar Fernández Carral, el Sargento de Seguridad Privada de la Universidad de La Habana, que había presenciado el asesinato de Manolo Castro y había acusado a Fidel Castro. Óscar Fernández Carral fue acribillado a balazos cuando salía de su casa y fue conducido agonizante al hospital Calixto García con varias heridas de bala en el cuerpo y la cabeza; pero aún consciente en la Sala de Urgencias, pudo acusar a Fidel Castro antes de morir. De hecho, el juicio estaba pendiente por el asesinato de Manolo Castro Campo y Carlos Ignacio Pujol Samper y el principal inculpado Fidel Castro estaba en libertad condicional. Con el asesinato de Óscar Fernández Carral, el juicio quedó sobreseído y el asesino Fidel Castro quedó absuelto; porque el principal testigo de cargos fue asesinado y no pudo testificar ante el Juez.




  Rafael del Pino Siero




  Relato del Comandante Hubert Matos Benítez:




  Rafael del Pino estaba preso antes que yo ingresase a la prisión en 1959. Él había estado en México con Fidel, cuando los preparativos de la expedición del Granma, pero se quedó y luego se fue a Estados Unidos. Supongo que algún problema tendría con Fidel. Triunfa la Revolución en enero de 1959 y Del Pino en Miami. En julio, en una acción riesgosa, vuela a Cuba clandestinamente para sacar a una gente que quería huir de la isla. Lo esperaba una emboscada en el lugar en que se iba a encontrar con los futuros exiliados. Mientras bajaba del avión lo hieren. No muere, pero queda muy mal. Entre otras cosas, una bala le destrozó la vejiga. Cayó en una trampa de Fidel y Raúl. Él no era piloto y contrató uno en Estados Unidos para la operación; no se sabe nada del piloto. Ahora Del Pino tiene la posibilidad de salir de la prisión porque es ciudadano norteamericano. Con él son cinco los norteamericanos que pueden irse en un posible canje por Dolores Lebrón Sotomayor (Lolita Lebrón) y demás puertorriqueños que guardan prisión en Estados Unidos por el ataque al Congreso en 1954.




  Milagrosamente, Rafael del Pino había mejorado. Lo vi una vez en el hospital de la prisión. Parecía estar animado y en recuperación. Debe de creer que pronto saldrá del penal, porque incluso se lo dicen, para que él lo haga llegar afuera y todo parezca normal en relación con su persona.




  En estos días de agosto de 1977, Del Pino es tema de comentarios entre los presos. Se habla con insistencia del canje de los cinco norteamericanos por los independentistas puertorriqueños, y todo parece indicar que saldrá pronto hacia Estados Unidos.




  Una mañana, desde mi celda en el cuarto piso veo que escoltan a un preso del pabellón de castigo. Viste pijama; camina trabajosa y lentamente hacia el tenebroso edificio. Ahí llevan a los presos que quieren ablandar o destruir. Logro reconocerlo.¡El hombre que da pasos inseguros es Rafael del Pino! Va castigado. ¿Qué ha hecho Del Pino para que lo metan allí? Está en vísperas de salir en libertad, es una persona tranquila y enferma. Jamás se ha rebelado. Pasan dos días y nos dicen:




  -Rafael del Pino se ahorcó.




  Los carceleros hacen circular la versión dentro del penal, de que se suicidó usando un par de medias. Nadie lo cree. Estamos convencidos de que lo mataron vilmente...




  José Pardo Llada




  Nació en la ciudad de Sagua (Las Villas). Murió en el exilio, el 8 de agosto del 2009 en la ciudad de Cali (Colombia). Periodista y locutor de radio. Fue uno de los líderes del Partido del Pueblo Cubano (Ortodoxo), bajo la dirección de Eduardo Chibás. Llegó a alcanzar en las Elecciones de 1950, la cantidad de 71,872 votos para la Cámara de Representantes en el Parlamento de Cuba.




  Fidel Castro tras una visita a casa de José Pardo Llada, tomó prestadas las Obras Completas del fascista italiano Benito Mussolini y jamás las devolvió. Tras el Golpe de Estado Militar de Fulgencio Batista el 10 de marzo de 1952, su programa radial fue suspendido en 42 ocasiones y fue detenido 27 veces, hasta que a finales de 1958, se reincorporó a la guerrilla de Sierra Maestra.




  En el Gobierno Revolucionario fue portavoz agresivo en la radicalización del régimen, en sus alocuciones radiales contra la oposición. Acompañó al Comandante Ernesto “Ché” Guevara en sus giras por Egipto y la Unión Soviética. También acompañó a Fidel Castro a Nueva York y las Naciones Unidas en 1960, apareciendo en la fotografía tomada a Nikita Jruhschov y Fidel Castro. Le realizaron un atentado fallido con disparos, en la esquina de la calle L Y 19 en el Vedado.




  Salió huyendo en desacuerdo con el régimen comunista y solicitó Asilo Político en México. El Gobierno de México y de España le negaron el Asilo Político y en 1963 se radicó en Colombia, hasta su muerte, el día 8-08/2009.




  Luis Conte Agüero




  Nació el 6 de julio. Periodista, Político y Locutor de Radio. Secretario General del Partido del Pueblo Cubano (Ortodoxo). Fue detenido, juzgado y condenado por su implicación en el asalto al cuartel Moncada, donde no participó por estar viviendo en La Habana. Fidel Castro estuvo en su casa en Oriente el día 25 de julio de 1953 buscándolo, sin saber que se había mudado para La Habana. Fue juzgado el día 23 de octubre de 1953. Cumplió condena y lo indultaron mediante la Ley de Amnistía Política decretada por el Presidente Fulgencio Batista y Zaldívar.




  Luis Conte Agüero, criticó duramente la infiltración comunista en la Revolución Cubana y Raúl Castro pidió paredón para él en un discurso, el día 27 de marzo en Ciudad Militar de Columbia. Fidel Castro al día siguiente lo acusó de “inventar fantasmas” y dijo; Tendrá que enfrentarse al pelotón de fusilamiento (28-03/1960).




  Luis Conte Agüero solicitó Asilo Político en la embajada de Argentina y después huyó a Miami.




  Matrimonio de Fidel Castro con Mirtha Díaz-Balart (11-10/1948)




  Fidel Alejandro Castro Ruz contrajo matrimonio con Mirtha Francisca de la Caridad Diáz-Balart Gutiérrez en la Residencia de los Díaz-Balart en Banes, provincia de Oriente. Como testigo por parte de los Castro comparecía Ramón Eusebio Castro Ruz.




  Ese mismo día se celebró la ceremonia religiosa oficiada por Monseñor Madariaga en la Iglesia de Nuestra Señora de la Caridad del Cobre. Entre los testigos se encontraban Jonh J. Brickey, administrador de la United Fruit Company y el compadre de Ángel Castro, Fidel del Pino Santos (uno de los amantes de Lina Ruz y posible padre biológico de Fidel Castro). Según el certificado, la ceremonia religiosa se efectuó en horas de la mañana, actuando de padrino; Rafael José Díaz-Balart y de madrina; Lina Ruz González de Castro. Hubo un convite con langosta en el menú y Ángel Castro regaló a su hijo 10,000 dólares para viajar a los Estados Unidos y un flamante automóvil Lincoln último modelo. Fidel Castro vistió un elegante smoking y Mirtha un vestido blanco tul ilusión. Entre los obsequios, los novios recibieron sendos sobres con 500 dólares cada uno y unas hermosas Lámparas de Mesa hechas de alabastros, enviados por Fulgencio Batista. La Luna de Miel la pasarían en Camagüey y el día 2 de noviembre de 1948, la pareja llegaría a Miami (Estados Unidos).




  
Mirtha Francisca de la Caridad Díaz-Balart Gutiérrez





  Nació el 30 de septiembre de 1928. Hija de Rafael José Díaz Balart, Alcalde de la ciudad de Banes (Oriente) y de la maestra, América Gutiérrez Vila, Estudió Filosofía en la Universidad de La Habana. Se casó con Fidel Castro Ruz, el día 11 de octubre de 1948 y se divorció siete años después. Tuvo un hijo llamado, Fidel Castro Díaz-Balart.




  Mirtha Díaz-Balart salió huyendo de Cuba junto a su familia, después del triunfo de la Revolución de enero de 1959.




  ...De regreso a La Habana, Fidel Castro se instaló en un modesto piso del Vedado. Al regresar, Castro se encontró; con que el Comité 30 de Septiembre que se consolidaba como una Organización paralela a la Federación Estudiantil Universitaria, donde Baudilio Castellanos García “Bilito” había sido elegido su Presidente, además que la Federación Estudiantil Universitaria cuyo Presidente era Enrique Ovares y seis Presidentes de Facultades de la Universidad, resolvieron impugnar el Comité 30 de Septiembre, acusándolo de comunista y gángster-hil.




  Los negocios de Fidel Castro




  El convertirse en padre forzó a Fidel Castro a terminar unos estudios que tenía casi abandonados y a preocuparse por obtener fondos suplementarios. Así, durante dos meses en sociedad con dos amigos, Jorge Aspiazu y José Luis Reséndiz abrieron un Bufete Jurídico que se llamó; Aspiazu, Castro & Reséndiz. Tras el fracaso de esa sociedad, montó un puesto callejero de hamburguesas (fritas) y un gallinero en la azotea de la casa. Fue la única ocasión en su vida que Fidel trató de ganarse la vida como asalariado y la experiencia concluyó con un rotundo fracaso. A partir de ese momento se abandonaría a la cómoda condición de ser mantenido por sus padres, sus amigos, su partido y por último; por el propio Estado Cubano. Ni siquiera como abogado puso mucho esfuerzo por trabajar. La trayectoria profesional de Fidel Castro como Letrado se limita a cuatro casos. Poco después de titularse, el 14 de septiembre de 1950, fue detenido en Las Villas junto a Enrique Benavides Santos en una manifestación contra el Ministro de Educación José Manuel Alemán Casharo, acusados de agredir a los representantes del Orden Público en la cual figuraba como acusador, el Capitán Manuel Pérez Borroto y Fidel Castro asumió su propia defensa, quedando absueltos porque el Capitán retiró la acusación. También representó en un divorcio a la señora Olga Jiménez y en un proceso por lesiones, al escultor español, José María Fidalgo. Perdió ambos casos. El cuarto fue asumir su propia defensa, tras el asalto al cuartel Moncada y resultó condenado.




  El puesto de fitras y un gallinero en la azotea




  En esta época y a su regreso a La Habana después de su Luna de Miel en Los Estados Unidos, Fidel Castro pretendía buscar su propia manutención económica, creando un puesto de venta ambulante para vender fritas en La Habana Vieja; para lo cual, contrató a un peculiar personaje apodado; “El cucaracha”, que le administraría el negocio, para que nadie le viera en estos quehaceres...




  En las pocas semanas que duraron estos intentos de negocios, se le veía a Fidel Castro impecable en su vestir, presumiendo de empresario pudiente. Era habitual verlo en traje blanco de lino o de traje azul oscuro a rallas blancas. Los negocios fracasaron o no rindieron lo suficiente para el nivel de vida que pretendía Fidel Castro, mientras se dedicaba a sus romances amorosos con varias mujeres al mismo tiempo. Mirtha Díaz Balart su esposa y sus amantes; Natividad Revuelta y María Amparo Laborde; con ambas mujeres tendría hijos no reconocidos.




  Otro atentado a Rolando Masferrer Rojas




  Con un par de amigos ansiosos por ascender en el mundo del gangsterismo; Armando Galí Menéndez y Justo Fuentes Clavel; Fidel Castro estudió los movimientos de Rolando Masferrer. Descubrió que vivía en la calle 17 de El Vedado, en la manzana entre la 10 y la 12, y se emboscaron en las proximidades; pero Rolando Masferrer se dio cuenta de la trampa y en lugar de meterse en ella, dejó su vehículo muy cerca para protegerse en casa de un conocido. El comando dirigido por Fidel Castro no vio a Rolando Masferrer bajarse del carro y con sigilo se acercaron para abrir fuego; cuando lo hicieron, Rolando Masferrer respondió con una ametralladora desde una ventana cercana, alcanzando en un pie a Armando Galí. En la desordenada huída, el grupo de atacantes tuvo que saltar una valla y Fidel Castro se hizo daño en una pierna. Castro se refugió en casa de un compañero de estudios que no estaba vinculado a los grupos terroristas.




  Ernesto de la Fe Pérez




  Ernesto de La Fe Pérez, escondió a Fidel Castro en su casa tras realizar el atentado contra Rolando Masferrer. Le dio un arma para que pudiera defenderse y le acompañó al día siguiente para que huyera. Ese mismo día, Ernesto de la Fe, tuvo un encontronazo con Rolando Masferrer en plena calle, muy cerca de su domicilio donde estaba escondido Castro y Masferrer disparó al aire en tono amenazador.




  Ernesto de la Fe, acudió a la Sede del Estado Mayor en Columbia como periodista tras el Golpe de Estado Militar del 10 de Marzo de 1952 y fue propuesto por la Junta Político-Militar, como Ministro de Información, renunciando en 1954 con la reelección de Fulgencio Batista como Presidente Constitucional de Cuba.




  Con el triunfo de la Revolución, el 1º de enero de 1959, oficiales del Ejército Rebelde bajo las ordenes del Comandante Ernesto “Ché” Guevara lo detienen en su oficina. Fue condenado falsamente por un delito de “conspiración” a 15 años de prisión. Tras el cumplimiento de la condena, salió huyendo de Cuba.




  Asesinato de Justo Fuentes Clavel. (5-04/1949)




  El 5 de abril de 1949, asesinaban a Justo Fuentes Clavel; Vicepresidente de la Federación Estudiantil Universitaria; uno de los hombres que había participado como cómplice en el asesinato de Manolo Castro y Carlos Ignacio Pujol a manos de Fidel Castro frente al Cinecito de La Habana Vieja. Justo Fuentes había sido inculpado igualmente en el asesinato de Manolo Castro. En primer lugar porque Justo Fuentes era amigo del líder estudiantil Leonel Gómez a quién Fidel Castro le había realizado dos atentados fallidos en La Universidad; tampoco se podía descartar que Justo Fuentes pudiera actuar de testigo contra Fidel Castro por el asesinato de Manolo Castro y de Carlos Ignacio Pujol, inculpándolo como único culpable de los disparos; ya que Fidel Castro había sido absuelto porque Óscar Fernández Carral el principal testigo había sido asesinado.




  Muchas versiones argumentadas, inculpan del asesinato de Justo Fuentes Clavel, a Wilfredo Lara García que fue condenado a 30 años de prisión por este asesinato, pero también inculpaban a Policarpo Soler Cruz y a miembros del Movimiento Socialista Revolucionario en el que militaba Rolando Masferrer Rojas; ya que Justo Fuentes, Rafael del Pino y Fidel Castro habían atentado contra Masferrer.




  Nacimiento de Fidel Castro Díaz-Balart (11-09/1949)




  El día 11 de septiembre de 1949, nacía Fidel Castro Díaz-Balart; también llegaba a La Habana, Raúl Castro Ruz para estudiar en La Universidad y vivir con su hermano, estando bajo la protección de Alfredo Guevara y Leonel Soto Prieto (*), afiliándose a las Juventudes comunistas. Solo cuatro días después del nacimiento de su hijo, Fidel Castro atentaba otra vez contra Rolando Masferrer Rojas (15-septiembre/1949) y como en los casos anteriores, siempre disparaba desde lejos fallando los disparos, Así ocurrió con los dos atentados realizados a Leonel Gómez el líder estudiantil de las Escuelas Secundarias y ahora también fallaba otro atentado contra Rolando Masferrer Rojas.




  Atentado contra Rolando Masferrer Rojas (15-09/1949)




  La venganza por los muertos del Movimiento Insurreccional Revolucionario en el barrio de Orfilia de Marianao el día 15 de septiembre de 1947, se estaba llevando a cabo en un clima de intensa violencia.




  Fidel Castro en compañía de Rafael del Pino Siero y Justo Fuentes Clavel, intentó igualmente asesinar a Rolando Masferrer Rojas, disparándole en varias ocasiones desde lejos, cuando Masferrer viajaba en su automóvil y salía de un mitin político; pero fracasaron en el intento. Este atentado contra Masferrer era la respuesta a la bofetada que había recibido Fidel Castro en Cayo Confites delante de la tropa dominicana y de varios líderes de la Universidad de La Habana. Como era lógico y ante la temeridad de sus adversarios, Fidel Castro y Rafael del Pino tuvieron que esconderse en el Convento de las Ursulinas.




  Rafael del Pino Siero. Participó junto a Fidel Castro en los asesinatos de Manolo Castro Campo y Carlos Ignacio Pujol, y del atentado fallido contra Rolando Masferrer Rojas. Fue compañero de Fidel Castro durante el “Bogotazo”, donde estuvieron implicados en la muerte de Jorge Eliécer Gaitán Ayala. Durante el exilio de Fidel Castro en México, después de que fuera amnistiado por Fulgencio Batista en la condena por el asalto al cuartel Moncada, Rafael del Pino estuvo a cargo de muchas actividades de los futuros expedicionarios del yate Granma; pero antes de partir la invasión armada, tuvo un serio enfrentamiento con Fidel Castro y salió huyendo a los Estados Unidos. Después del triunfo de la Revolución de enero de 1959, regresó a los pocos meses en una avioneta para recoger a un amigo, aterrizando en La Vía Blanca de La Habana, donde fue herido y capturado por los milicianos. Condenado a 30 años de presidio político, apareció ahorcado en su celda del Combinado del Este en La Habana, el día 8 de agosto de 1977. Después de 17 años de prisión, nadie duda de que Rafael del Pino fue asesinado en la cárcel. Era el único cómplice y testigo presencial de los atentados de Fidel Castro y su participación en la muerte de Eliécer Gaitán durante el “Bogotazo”.




  Leonel Soto Prieto




  Nació en La Habana, Cuba, en julio de 1927. Fue dirigente estudiantil en la Universidad de La Habana, donde se graduó de Doctor en Filosofía y Letras. Más tarde ocupó cargos relevantes en la Juventud Socialista y en el Partido Socialista Popular. Participó en las luchas políticas contra el gobierno de Carlos Prio Socarrás primero y contra el régimen de Fulgencio Batista y Zaldívar después, motivo por el cual fue encarcelado en el Presidio Modelo de Isla de Pinos.




  Fue liberado el 1 de enero de 1959 y ya en la Revolución fue nombrado Director Nacional de las Escuelas de Instrucción Revolucionaria. También fue Presidente del Consejo del Plan de la Enseñanza Tecnológica de Suelos, Fertilizantes y Ganadería.




  Fundador del Partido Comunista de Cuba en el cual se desempeñó como Miembro del Secretariado del Comité Central. Fue director de la Editorial SI-MAR y representó a Cuba como embajador en la Unión Soviética y en Gran Bretaña. .




  Publicó diversos artículos en la revista Cuba Socialista y varios libros dentro de los que se destacan su obra en tres tomos: “La Revolución del 33”, con el que obtuvo en la Universidad de La Habana el grado de Doctor en Ciencias Históricas.




  Falleció en La Habana el 28 de noviembre del 2008.




  ...La Federación Estudiantil Universitaria fue disuelta por un Consejo Universitario, acusada de partidaria de la izquierda. En abril de 1950, se realizó una reunión ilegal y Leonel Soto fue acusado de agredir a la policía universitaria.




  En septiembre de 1950, Fidel Castro recibió el Título de Doctor en Leyes y Derecho Diplomático. En ese mismo mes, Fidel Castro es detenido en la ciudad de Cienfuegos, junto con Enrique Benavides por participar en un acto contra el Ministro de Educación José Manuel Alemán Casharo. La fuerza pública acudió para dispersar la manifestación ilegal y estalló la violencia, apresando a los cabecillas. Fidel Castro Ruz de 24 años de edad y Enrique Benavides Santos de 26 años de edad, fueron enviados a la prisión de Santa Clara.




  El 14 de septiembre de 1950 fue constituida en Audiencia Pública, la Sección Primera de la Sala de Justicia de Las Villas, el Tribunal de Urgencias con el juicio 543, donde aparecían como acusados, Fidel Castro y Enrique Benavides y como denunciante, el Capitán Manuel Pérez Borroto.




  Fidel Castro asumió su autodefensa en calidad de Letrado y los integrantes del Jurado, declararon que no había ninguna confirmación de los delitos denunciados por la policía y el Capitán acusador, tuvo que retirar los cargos, quedando absueltos los acusados.




  José Manuel Alemán Casharo:




  Nació en 1903 en Cuba. Hizo carrera a la sombra de su padre, Secretario de Instrucción Pública y Bellas Artes en el gobierno de Gerardo Machado. Poco antes de la caída del tirano, se afilió al Movimiento, ABC para conservar su puesto en dicha Secretaría, donde llegó a ser Jefe de Cuentas y Presupuestos. Fue la eminencia gris del Ministro de Educación de Batista, Anselmo Alliegro, gracias a los fraudes y robos que cometió. Bajo la Presidencia de Ramón Grau San Martín, devino favorito del Palacio y de la Primera Dama. Designado Ministro de Educación en 1946. Fundó el Bloque Alemán-Grau-Alsina (BAGA), un poder dentro del poder para tomar el control del Partido Revolucionario Cubano (PRC). En 1947 ocupó la Presidencia de ese partido en la provincia de La Habana, y en 1948, un escaño en el Senado. Alemán, amasó una fortuna que sólo en inversiones y bancos en Miami superó los 200 millones de dólares. Murió en Los Estados Unidos, en abril de 1950.




  Fidel Castro y Fulgencio Batista




  Fidel Castro imprimió un nuevo rumbo a su vida y de la noche a la mañana pasó de gángster a denunciante del gangsterismo. Uno de los giros espectaculares que daría a su vida como chivato. Nunca se desprendió de las armas, siempre llevaba un revólver encima; pero en aquel momento descubrió que su verdadera vocación era la de hacerse con el control de uno de los grandes Partidos Políticos. La lectura del Capital, no debió impresionar mucho a Fidel Castro, porque a la hora de escoger formación política, en ningún momento pensó en el Partido Comunista. Al contrario; con frialdad estudió lo que le ofrecían y estuvo a punto de ingresar en las filas de los partidarios de Fulgencio Batista, que en 1949 acababa de regresar a la isla para dirigir el opositor Partido de Acción Unitaria (PAU). Incluso hubo entrevistas de Fidel Castro con Fulgencio Batista en la finca “Cukine” que éste último tenía en las afueras de La Habana y muchos aseguran que en la amistad de los Castro con Batista, también existe el lazo de parentesco familiar; ya que Fulgencio Batista había bautizado a Raúl Castro, y la partida de bautismo y todo lo relacionado ha desaparecido de la historia. “Entre los visitantes de la hacienda, figuraba un joven lleno de ambiciones llamado Fidel Castro”. Los escoltas de Batista recordaban bien las frecuentes visitas de Castro a la finca. Fidel prefería ir siempre a la biblioteca y se pasaba horas enteras examinando libros. Sin embargo Batista nunca tomó muy en serio a Fidel Castro, aunque parece que habló de una postulación para Representante por la provincia de Oriente; escribió en sus memorias, José Suárez Núñez, Secretario personal de Fulgencio Batista.




  Fidel Castro optó por el Partido Ortodoxo de orientación liberal, que estaba dirigido por el prestigioso Senador, Eduardo Chibás. En esta decisión parece que influyó de forma casi determinante, que Fidel Castro vio muy fácil el convertirse en Secretario General de la Juventud del Partido; cargo que al final no llegó a ocupar por oposición de los afiliados.




  Eduardo René Chibás Ribas, líder del Partido Ortodoxo




  Nació en Santiago de Cuba el 15 de agosto de 1907. Murió en La Habana el 16 de agosto de 1951. Fundador en 1947 del Partido del Pueblo Cubano (Ortodoxo). De joven Chibás había sido miembro del Partido Auténtico. En 1947 se separa para fundar el Partido del Pueblo Cubano. Chibás, quien fue también Senador, consideraba esencial luchar contra la corrupción administrativa existente en Cuba en aquel entonces, convirtiéndose por este motivo en una figura de resonancia en la Opinión Pública, debido a las graves denuncias que realizaba tanto en la prensa escrita como en un programa radial que transmitía cada domingo.
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